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ВРЕМЯ 
МУТАНТОВ
В Объединенной авиастроительной 
корпорации (ОАК) планируют слить компании 
«Туполев» и «Ильюшин». Под предлогом 
реформы авиапрома, который работает 
не слишком эффективно.

ОАК создавалась, чтобы сохранить и умно-
жить традиции отечественного авиастроения. 
Но получилось иначе. Корпорация продулась 
вдрызг, накопив долгов на 400 млрд рублей! И 
разгребать эту кучу послали небезызвестно-
го персонажа. Этот уникальный специалист 
окончил институт торговли, ефрейтором от-
служил в армии, после чего ударно трудился 
в мебельном магазине. И вдруг взлетел бла-
годаря сановному тестю. Понятно, что речь о 
господине А. Сердюкове.

Маршал Советского Союза Дмитрий Язов 
заявил, что Сердюков «чуть не угробил ар-
мию», вице-премьер РФ Д. Рогозин обвинил 
Сердюкова в развале системы приемки во-
оружений, в Госдуме материалы проверки 
Счетной палатой деятельности «ефрейтора» 
назвали «убийственными». Обвинения, со-
гласно УК, тянули на большие сроки. Однако 
не случилось. И вот наш герой всплыл в руко-
водстве авиастроения!

Причем занялся все тем же - реформами 
и, пардон, оптимизацией! Депутаты Госдумы 
сочли назначение Сердюкова прямым вызо-
вом обществу, а пресс-секретарь президента Д. 
Песков сильно насмешил народ, заявив, будто 
Кремль не имел никакого отношения к его 
выдвижению председателем совета директо-
ров ОАК. «Невиноватая я, он сам пришел!..»

В середине 90-х объявилась поросль «эф-
фективных менеджеров» с сомнительными 
дипломами западных университетов. Мето-
ды их были просты до безобразия. Сначала 
сокращали расходы, увольняя квалифициро-
ванных рабочих, потом распродавали обору-
дование. А освободившиеся цеха сдавались в 
аренду под склады шмоток либо предприятие 
объявлялось банкротом и шло с молотка. 

Сердюков запустил «оптимизацию» в авиа-
строении. Были слиты вертолетные фирмы 
Миля и Камова, создающие аппараты прин-
ципиально разных схем. Затем было прика-
зано объединить компании «Сухой» и «МиГ» 
в Дивизион военной авиации ОАК. Прежде 
подобные решения согласовывались в Воен-
но-промышленной комиссии при ЦК КПСС, 
сегодня «эффективные менеджеры» все сами 
решают!

Профессионалы утверждают, что объ-
единять две совершенно разные конструктор-
ские школы - это навредить и той и другой, в 
итоге угробив обе. Главред интернет-портала 
AVIA.RU Р. Гусаров предполагает, что неде-
шевые площади предприятий могут продать, 
а конструкторов сослать в пустующий Нацио-
нальный центр авиастроения в Жуковском, 
куда из столицы мало кто поедет.

Теперь на очереди объединение двух ги-
гантов: компании «Туполев» и Казанского 
авиационного завода им. Горбунова, с одной 
стороны, и компании «Ильюшин» и двух ее 
предприятий - «Авиастар-СП» (Ульяновск) и 
ВАКО (Воронеж), с другой стороны...

Не хочется верить, что прошли времена 
великих отечественных авиастроителей. Но 
факт налицо - в отрасли командуют манаге-
ры-мутанты.

Лаврентий Павлов

- такой рекордной суммы в истории России достигли ее золотовалютные резервы. Превзойден 
рекорд августа 2008 года (в момент обвала курса доллара), когда золотовалютные резервы 
достигали 598,1 млрд долларов. По утверждениям аналитиков финансовых рынков, рост про-
изошел благодаря положительной валютной переоценке и повышению цен на золото. По данным 
экспертов, теперь золотовалютные резервы России превышают весь ее внешний долг (на 1 июля) 
на 25%. Как утверждается, почти 25% международных резервов России приходится на золото. 
За июль запасы золота в хранилище ЦБ подорожали на 10%, до 144,3 млрд долларов. Однако 
в экспертном сообществе России до сих пор не находят ответа на вопрос, почему при таких  
огромных резервах власти не используют их на восстановление экономики.

Из древней китайская 
притчи: «Дайте человеку 
одну рыбу, и он получит 

пищу на день, научите его 
ловить рыбу, и он получит 

пищу на всю жизнь». 
Похоже, именно 

перед таким выбором 
сейчас оказалась 

наша власть.
В августе всплыла тема 

третьей выплаты 10-ты-
сячных пособий на детей. 
Одни граждане требуют 
еще «десятку», другие 
настаивают - хватит ха-
лявы, нечего сидеть на 
шее государства. Правда, 
уточним, что это государ-
ство сидит на нашей шее, 
мы, налогоплательщики, 
наняли на работу всех 
чиновников и платим им 
зарплату... Такую, что гос-
служащие живут гораздо 
лучше, чем кормящие их 
граждане.

Это является мораль-
ным оправданием сторон-
ников третьей «десятки». 
Но с позиций пользы для 

экономики все не столь 
однозначно. Да, матери-
альное положение боль-
шей части населения в 
августе гораздо хуже, чем 
было в июне, на момент 
первой выплаты. Скром-
ные заначки потрачены, 
кошельки пусты, и, даже 
по официальным данным, 
доходы людей упали на 
рекордные 8%. А детей 
надо собирать в школу, 
что весьма недешево, да 
и на зиму предстоит запа-
саться теплыми вещами 
для малышей.

Промышленность не 
может выйти из кризиса 
из-за низкого спроса, у 
людей нет денег на по-
купки. И заветная «десят-
ка» на ребенка выглядит 
хотя бы временным спа-
сением для семей и сти-
мулом для потребитель-
ского рынка.

Но есть иной взгляд 
достаточно авторитет-
ных экономистов. 

Депутат питерского 
Заксобрания О. Дми-
триева считает, что и 

первые выплаты нужно 
было производить «бо-
лее дифференцирован-
но и адресно», чтобы 
поддержку получили 
остро нуждающиеся, ко-
торым и 20 тыс. могло не 
хватить. То есть нечего 
распылять ресурсы. 

Экономист Никита 
Масленников заявил, что 
«наркотическая игла по-
стоянных социальных 
трансфертов развращает 
людей». «Карантинная 
поддержка населения 
себя уже реализовала, - 
подчеркивает эксперт. 
- Но покупательский 
спрос зависит от того, 
сколько человек зараба-
тывает». 

Логично. Однако вос-
станавливать экономику 
и создавать возможности 
для роста доходов долж-
но правительство. Оно 
сейчас в роли того старо-
го рыбака из китайской 
притчи, который вместо 
рыбы предложил бедно-
му человеку удочку. Но 
разве власти сейчас пред-

лагают что-либо реаль-
ное? Разве подготовлен 
новый план восстановле-
ния экономики? Увы!

Правительство запута-
лось в отчетах и прогно-
зах ведомств, не может 
решить, куда вложить 
сотни миллиардов дол-
ларов золотовалютных 
запасов, и, вероятно, от 
отчаяния держит деньги в 
иностранных бумагах. 

В шахматных парти-
ях случаются позиции, 
когда любой ход игрока 
ведет к поражению. По-
хоже, именно в такой по-
зиции сегодня российские 
власти. Госдума приняла 
постановление о новых 
выплатах. Совет Феде-
рации обратился с такой 
же просьбой. В ответ - ти-
шина. Если согласишься 
- признаешь, что никакой 
«удочки» у тебя нет. Если 
откажешься от выплат, 
то 13 сентября, в единый 
день голосования, граж-
дане могут очень жестко 
отреагировать...

Алексей Воробьев

ЦИФРА НОМЕРА

«НИЧЕГО ЛИЧНОГО, 
ТОЛЬКО БИЗНЕС»
Компания «Газпром» пока не впала в бедность. 
Поэтому примечательно случившееся 
в Рыбинске.

Как оказалось, флаг-
ман отечественной эко-
номики выставил вла-
стям счет за... Вечный 
огонь, который горит у 
мемориала, где на гра-
ните выбито: «Боевым 
и трудовым подвигам 
рыбинцев. 1941-1945». 
Сильный ход, особенно в 
год 75-летия Победы! И 
сумма в счете тоже по-
ражает - 140 тыс. рублей. 
Сумасшедшие деньги для 
жителей города.

Не потому ли рыбин-
ские депутаты отказа-
лись внести в бюджет по-
правки, которые бы дали 
возможность погасить... 
нет, не огонь, а задолжен-
ность перед Газпромом 
за поставку топлива для 
Вечного огня? А менед-
жеры флагмана пошли 
на принцип и стали тре-

бовать заключения офи-
циального договора о 
газе для мемориала. За-
крутилась тяжба.

В компании наверня-
ка отмечают праздник 
9 Мая, а кое-кто и на 
«Бессмертный полк» хо-
дит. Так что конфликт в 
Рыбинске вовсе не из-за 
дефицита патриотизма 
или идеологической не-
грамотности газпромов-
цев. Тут, похоже, «ничего 
личного, только бизнес». 
А с бизнесом у Газпрома 
плохо. Только на уплату 
процентов по своим дол-
гам за первый квартал 
2020 года компания по-
тратила около 56 млрд 
рублей!

Тамошние начальники 
объясняют это сокраще-
нием объемов поставок 
газа на европейский ры-

нок, снижением цен на газ 
под влиянием коронави-
руса и теплой погоды. Но 
начальство и должно с 
этим справляться! Логич-
ным выглядит его стрем-
ление «мести по сусекам», 
собирать завалявшиеся в 
темных углах дензнаки. 
Тем более долги граж-
дан перед Газпромом до-
стигли 331 млрд рублей, 
что превышает выручку 
компании за продажу 
газа в первом квартале 
внутри России. Отсюда и 
рискованное (на фоне па-
дения доходов граждан) 
решение правительства 
поднять с августа на 3% 
цены на газ для населе-
ния. Лидер фракции «СР» 
в Госдуме С. Миронов за-
явил, что от подорожания 
газа затраты семей возра-
стут дважды - от прямо-
го роста цен на голубое 
топливо и от косвенного 
повышения цен на това-
ры и услуги.

То есть блистающий 
огнями флагман захотел 
поправить свои дела за 
счет народа. Хотя себе, 
любимому, ни в чем не 
отказывает. Расходы на 
зарплаты в Газпроме в 
первом квартале 2020 
года увеличились на 
16%! Размер вознаграж-
дения правления вырос в 
1,7 раза. 14 членов прав-
ления получили в сумме 
более 1,054 млрд рублей, 
общий размер премий 
был увеличен почти в 
два раза. Чем хуже рабо-
тают, тем больше полу-
чают!

Не пора ли раску-
лачивать эту лавочку 
проторговавшихся топ-
менеджеров?! Не пора 
ли гасить долги компа-
нии из их зарплат и пре-
мий?!

Подсчитано, что в 
среднем член правле-
ния Газпрома получает 
80 тыс. рублей в час, то 
есть способен за полтора 
часа работы сам опла-
тить задолженность Ры-
бинска за Вечный огонь.

Короче, постыдились 
бы, господа!

Павел Максимов

ЦУГЦВАНГ ПОДКРАЛСЯ НЕЗАМЕТНО

$600млрд
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У каждого времени 
свои бессмысленные 

лозунги. Помнится, 
когда-то нам обеща-

ли, что в 1980 году 
мы будем жить при 

коммунизме, а к 2000 
году каждая советская 
семья получит отдель-

ную квартиру. Сегод-
ня нас торжественно 

заверяют в том, что 
газификация, извини-

те, всей страны за-
вершится к 2024 году. 

Свежо предание...
По большому счету, для 

того чтобы завершить весь 
процесс, нужно не так уж 
много денег и усилий. Про-
сто кто-то очень сильно не 
хочет, чтобы жители стра-
ны с самыми большими за-
пасами углеводородного 
топлива получили возмож-
ность пользоваться этими 
самыми запасами. Предо-
ставляем вам возможность 
самостоятельно определить 
главного врага российской 
газификации, тем более 
что это не так уж и сложно 
сделать. А мы хотим расска-
зать вам об одной из самых 
важных и во многом сенса-
ционных тем, которые об-
суждались на встрече пре-
зидента и главы Счетной 
палаты Алексея Кудрина.

В самом деле, где это ви-
дано, г-н Кудрин доложил, 
что, по данным Счетной па-
латы, газификация россий-
ских регионов практически 
сорвана: за последние три 
года план выполнен только 
на 15%. Представьте себе: 
государственная програм-

ма, национальный проект - и 
такие ужасные показатели! 
Да в любом другом случае 
был бы неминуем грандиоз-
ный скандал и обязательно 
полетели бы головы. А тут 
ничего. То есть так и долж-
но быть? Во всяком случае, 
для стороннего наблюдате-
ля очевидно, что тут речь 
идет не о каких-то техни-
ческих неувязках и нашем 
обычном разгильдяйстве, 
нет, налицо стратегия, ко-
торая разработана нашими 
газовыми воротилами и от 
которой не отступают уже 
много лет. А поскольку эти 
люди чрезвычайно близки 
к самым высшим россий-
ским кругам, то и спроса с 
них никакого нет...

Конечно, отвечая на во-
прос президента о причи-
нах этого безобразия, глава 
Счетной палаты перечис-
лил вполне объективные 
трудности, с которыми стол-

кнулась отрасль. 
Действительно, 
ф и н а н с и р о в а -
ние мероприятий 
программы су-
щественно сокра-
щено. Себесто-
имость подачи 
газа в небольшие 
и отдаленные на-
селенные пункты 
очень велика, и 
обычно разницу 
в тарифах покры-
вал Газпром. А 
сейчас экспортная 
выручка снижает-
ся, трудно с деньгами. Воз-
никают проблемы во взаи-
моотношениях компании и 
регионов: кто в лес, кто по 
дрова. В конце концов, на-
копилась значительная за-
долженность потребителей 
перед Газпромом - 331 млрд 
рублей. А на Северном Кав-
казе продолжается, как го-
ворят чиновники, отпуск 

бездоговорного газа. По-
нашему, его просто воруют. 
Миллиардами кубометров!

Видимо, самые трепет-
ные части тел руководите-
лей нашей газовой отрасли 
настолько прочно приросли 
к экспортной трубе, что они 

уже не способны трезво ана-
лизировать сложившуюся в 
мире экономическую ситу-
ацию. Поток углеводород-
ных долларов - это, конечно, 
приятно, но ведь мы видим, 
что поступления из этого 
источника значительно со-
кратились и возникли реаль-
ные риски вообще лишиться 
европейского рынка. По 

крайней мере, значитель-
ной его части. Американцы 
очень хотят вытеснить от-
туда Россию и отчаянно сра-
жаются против «Северного 
потока - 2». Будем надеять-
ся, что здравый смысл все-
таки победит, но это почти 
открытая война, в ходе ко-
торой возможны победы и 
поражения, а самое главное 
- отсутствует стабильность, 
то есть четкое понимание 
того, что будет завтра. А 
на внутреннем рынке - со-
всем другое дело. Что ме-
шает Газпрому полностью 
газифицировать страну и 
получить из российских ис-
точников доходы, вполне 
сопоставимые с экспортной 
выручкой? Причем без ма-
лейшего, заметьте, риска. 

Обратите внимание: во-
просы газификации стра-
ны обсуждались множе-
ство раз, принято огромное 
количество решений и по-
становлений, которые до 
сих пор не исполнены. И 
возникает ощущение, что 
никто их исполнять даже 
не собирается. Как в старой 
присказке: на колу мочало, 
начинай сначала... А все 

потому, что дело, повторим, 
не в деньгах и плохих кон-
тактах между Газпромом и 
региональными властями. 
Просто отсутствует ясно 
выраженная политическая 
воля предоставить всем 
гражданам нашей страны 
возможность пользоваться 
газом.

Павел Ледовских

Как стало известно, 
с первых дней июня 
«Аэрофлот» выполняет 
международные пасса-
жирские рейсы, несмотря 
на запрет правительства 
и закрытые границы.

Одна из моих знакомых, 
сотрудница крупного авиа-
предприятия, подтвердила 
эту информацию, заметив, 
что ничего противозакон-
ного в этом нет и никто 
особо этой информации не 
скрывает. 

Самолеты «Аэрофло-
та» летают из Москвы во 
Франкфурт-на-Майне, Па-
риж, Лондон, Нью-Йорк, 
Сеул и Тель-Авив. Сейчас 
рейсы совершают дважды в 
неделю. Также в расписании 
появились полеты в Ниццу, 
Барселону и Рим.

При этом на сайте авиа-
компании об этом прямо 
не говорится. Однако на 
популярность полетов это 
не влияет. Но есть нюансы 
- пускают в Европу лишь 

граждан Евросоюза либо 
россиян, у которых имеются 
гражданство или вид на жи-
тельство одной из европей-
ских стран. А вот обратные 
билеты не продаются. 

Можно сказать и о ценах. 
К примеру, самый бюджет-
ный билет в Рим без бага-
жа стоит от 17 до 35 тысяч 
рублей, в Ниццу - 25 500, а 
в Барселону - 18 тысяч руб-
лей. Но если билеты поку-
пать за один-два дня до вы-
лета, цены могут вырасти в 
два, а то и в три раза.

Неясно, как сейчас юриди-
чески возможны такие поле-
ты и как «Аэрофлот» полу-
чает на них разрешения. Как 
разъяснили в авиакомпании 
журналистам, «в случае если 
пассажирский салон само-
лета не используется под 
грузы, допустимо его исполь-
зование для перевозки пасса-
жиров из Москвы, но только 
тех, кому разрешен въезд в 
страну назначения. То есть 
если даже нельзя, то кому-то 
все-таки можно...

Андрей Дмитриев

ВИП-ПАССАЖИРЫ 
НА ГРУЗОВЫХ РЕЙСАХ

Время сейчас не-
простое, денег, раз-
умеется, не хватает. 
И потому понятны 
усилия Министер-
ства финансов най-
ти резервы, то есть 
обрезать статьи 
финансирования из 
государственного 
бюджета.

Уверены, что россияне 
двумя руками проголо-
суют за сокращение рас-
ходов на Госдуму и Совет 
Федерации. Скрепя серд-
це, но все-таки согласятся 
с тем, что можно меньше 
денег тратить на оборону. 
Но сокращение финан-

сирования таких госпро-
грамм, как «Развитие здра-
воохранения» и «Развитие 
образования», - это уже за 
гранью добра и зла!

Как оказалось, Минфин 
подготовил документ, по 
которому бюджетные ас-
сигнования на развитие 
здравоохранения хотят со-
кратить в 2021 году на 65,7 
млрд рублей (до 721,9 млрд 
рублей), в 2022 году - на 71,6 
млрд, в 2023 году - еще на 
115,4 млрд рублей.

А вот ассигнования на 
образование предполага-
ется уменьшить в 2021 году 
на 33,3 млрд рублей (до 
355,2 млрд), а в 2022 году - 
еще на 30,7 млрд. При этом 
в 2023 году расходы, как 

нам обещают, вырастут на 
10,5 млрд рублей.

Правительство оправ-
дывается тем, что пред-
полагается рост расходов 
на программу «Социаль-
ная поддержка граждан». 
В 2021 году ассигнования 
увеличатся на 43,7 млрд 
рублей (до 1,89 трлн), в 2022 
году - на 33,9 млрд, а в 2023 
году - на 188 млрд рублей.

Значит, на важнейшие 
для населения страны от-
расли будут выделять 
меньше денег. Очень хо-
телось бы, чтобы ответ-
ственные товарищи из 
правительства объяснили, 
как эти действия согласу-
ются с заявлением прези-
дента о том, что главной 
целью деятельности рос-
сийской власти является 
улучшение качества жиз-
ни народа. Президент На-
циональной медицинской 
палаты Леонид Рошаль 
вообще назвал эти пред-
ложения преступлением. 
Приведя ссылку на статью 
главы Минфина, Рошаль 
в своем Twitter язвительно 
предложил проверить здо-
ровье Антона Силуанова в 
районной поликлинике.

Максим Голованин

РАСХОДЫ 
НА МЕДИЦИНУ 

И ОБРАЗОВАНИЕ 
СОКРАТЯТ?

РОССИЙСКИЙ ГАЗ НЕ ДЛЯ РОССИЯН?

В первом полугодии 2020 года 
доля нефтегазовых доходов 
в общем объеме доходов фе-
дерального бюджета состави-
ла лишь треть, или 2,66 трлн 
рублей. По сравнению с ана-
логичным периодом 2019 года 
показатель упал на 1,46 трлн 
рублей. Конечно, хорошо, что 
наш бюджет постепенно слеза-
ет с пресловутой нефтегазовой 
иглы. Но почему бы не заменить 
эти доходы поступлениями от 
реализации газа в собствен-
ной стране, проведя ее полную 
газификацию?!
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Китай начали 
массово поки-
дать крупнейшие 
транснациональ-
ные компании. 
Этот процесс 
усилился после 
того, как прези-
дент США объявил 
о мерах финан-
сового поощре-
ния фирм, воз-
вращающих свое 
производство из 
Китая в Америку. 
А те компании, 
которые продол-
жат использовать 
китайскую рабо-
чую силу, лишат-
ся важных пра-
вительственных 
контрактов.

Китайское руко-
водство только сейчас 
осознало, насколько 
страна зависит от воли 
руководства США. 
Страна может потерять 
статус главной фабрики 
мира. Трамп обещает 
американцам создать в 
ближайшие 10 месяцев 
10 миллионов новых 

рабочих мест. «Мы по-
кончим со своей зави-
симостью от Китая», - 
провозглашает он.

Старший вице-пре-
зидент нью-йоркского 
аналитического центра 
Шон Кинг в интервью 
«Дейли экспресс» под-
твердил, что множество 
компаний сворачивают 
свои производственные 
мощности в Поднебес-
ной, что в будущем мо-
жет благотворно ска-
заться на американской 
экономике. Мощности 
поспешно переводят-
ся в соседний Вьет-
нам, который получил 
большие дивиденды от 
экономической войны 
США с Китаем.

Действительно, в 
последнее время на-
пряжение в отноше-
ниях двух стран стало 
взрывоопасным. Более 
50 транснациональных 
компаний уходит из 
Китая. Трамп продол-

жает пугать Пекин на-
ложением еще одного 
повышенного тари-
фа на китайский экс-
порт стоимостью 325 
миллиардов долларов. 
Пекинские власти ут-
верждают, что Трамп 
таким образом пытает-
ся сдержать экономи-
ческий рост Китая.

Во всяком случае, оче-
видно: правительство 
США сейчас занимается 
разгромом высокотех-
нологичной индустрии 
Китая, оказавшейся 
слишком зависимой от 
Америки. Пекину нечем 
ответить Трампу, разве 
что развязать военные 
действия в Южно-Китай-
ском море и захватить 
Тайвань, но это приведет 
к еще большей эконо-
мической катастрофе. 
В этом случае свои про-
изводства наверняка 
начнут закрывать и ев-
ропейские страны, ко-
торые пока наблюдают, 

насколько реальной бу-
дет выгода от перевода 
американских заводов в 
США. Если таким спосо-
бом американцам удаст-
ся всерьез взбодрить 
свою экономику, приме-
ру Америки может по-
следовать и Великобри-
тания.

Трамп в ходе предвы-
борной кампании обе-
щает перевести в США 
из Китая производство 
всех важных лекарств и 
компонентов. Пекин же 
требует от Вашингто-
на немедленно убрать 
авиа носец из Южно-
Китайского моря и пре-
кратить полеты воен-
ной авиации. Но в ответ 
на переданное по радио-
связи грозное требова-
ние китайцев улетать 
восвояси американский 
пилот спокойно отве-
тил, что проводит за-
конный полет в между-
народном воздушном 
пространстве.

Камала Харрис, 
потенциальный 
вице-президент 
Джо Байдена, с 
перспективой стать 
президентом в слу-
чае его полной не-
трудоспособности, 
является одной из 
самых мрачных 
личностей в боль-
шой американской 
политике.

На посту окруж-
ного прокурора Сан-
Франциско она отли-
чилась инициативой 
сажать в тюрьму на 
срок до года или подвер-
гать штрафам до 2000 
долларов родителей, 
которые не решились 
отправить своих детей 
на обучение в опасные 
местные школы, где 
едва ли не нормой были 
насилие, наркомания и 
преступность. Родите-
лям также грозил арест 
за систематические про-
гулы их детьми уроков. 
Харрис прокурорство-
вала в Сан-Франциско с 
2004 по 2011 год, и мест-
ные жители с ужасом 
вспоминают это время. 
Позже она стала гене-
ральным прокурором 
Калифорнии, после чего 
штат вышел на второе 
место в США по числу 
заключенных и развер-
нулось ускоренное стро-
ительство тюрем.

Автор книги «Про-
фили коррупции», 

президент Института 
правительственной от-
четности Питер Швай-
цер пишет, что Байден 
выбрал Камалу из-за 
ее способности соби-
рать деньги на избира-
тельные кампании. Вот 
только способ, каким 
она это делает, граничит 
с криминалом. Швайцер 
подозревает, что часть 
средств она получи-
ла за отказ открывать 
дела против богатых и 
влиятельных калифор-
нийских педофилов - от 
могущественных се-
мей и адвокатов, пред-
ставлявших попавшие 
под обвинение католи-
ческие школы. Более 
того, она уничтожила 
важнейшие документы 
по этому делу.

При этом Харрис 
объявила себя борцом 
против сексуального на-
силия над детьми и даже 
создала специальный 
отдел, занимавшийся 
подобными делами, но 
ни один священник-пе-
дофил так и не был от-
правлен за решетку. Тог-
да как в 50 крупнейших 
городах Америки состо-
ялись судебные процес-
сы по делам священно-
служителей.

О Харрис говорят, что 
она умна и энергична, 
всегда готова сбросить с 
утеса любого, кто вста-
нет на ее пути. Камала 
с легкостью отправляла 
в тюрьму на 50 лет не-
виновных людей, чтобы 

заслужить репутацию 
ретивой законницы. Она 
не признала, что упекла 
в тюрьму невиновного, 
и отказалась выпустить 
его раньше срока. Ка-
мала предстает совер-
шенно безжалостной, 
коррумпированной за-
конницей, которая на-
смерть билась, чтобы 
в тюрьме продолжали 
гнить осужденные по до-
казанным ложным обви-
нениям бедолаги. Кроме 
того, она отказывалась 
расследовать дела о по-
лицейской коррупции.

А еще у нее большая 
история отношений с се-
мейством Барака Оба-
мы - еще с тех времен, 
когда Барак был сена-
тором. Считается, что 
именно Обама, главное 
лицо в Демократиче-
ской партии, заставил 
Байдена назначить Ка-
малу вице-президентом. 
Ее кандидатуру под-
держали и банковские 
воротилы с Уолл-стрит, 
связанные с Хиллари 
Клинтон. «Она умеет 

работать в «системе», - 
сказали о ней они, и это 
высшая похвала.

После утверждения 
Харрис вице-президен-
том рейтинг Байдена 
даже в опросе пропаган-
дистского рупора демо-
кратов, телекомпании 
«Си-эн-эн», резко рух-
нул и почти сравнялся 
с рейтингом Трампа. 
Наибольшие потери 
пришлись на националь-
ные меньшинства: их 
представителей Харрис 
в основном и отправля-
ла в тюрьмы. Только за 
марихуану она посадила 
около 2000 человек.

Видимо, Демокра-
тическая партия и ее 
заправилы, которые 
любят поиграть на ра-
совых противоречиях, 
были настолько увере-
ны, что с Трампом по-
кончено, что рискнули 
с выдвижением непопу-
лярной, но зато предан-
ной их идеям деятельни-
цы в вице-президенты. 
Однако, как говорится, 
еще не вечер…

Материалы подготовил Николай Иванов

Адский прокурор Камала Харрис

Китаю угрожает 
невиданный кризис

Плутониевый 
взрыв
В ноябре прошлого года портал 
Veterans Today получил новую 
информацию о разработанном в 
Израиле микроядерном оружии. На 
опубликованной фотографии де-
монстрировалась бомба размером 
с пивную банку мощностью от 1 до 
10 килотонн. Но самым примеча-
тельным в ней было то, что она не 
производила остаточной радиации.

Высказываются предположения, что 
по Бейруту был нанесен удар именно та-
кой бомбой. По данным расследования, 
его сила составила около 6 килотонн в 
тротиловом эквиваленте, или 12 кило-
тонн в эквиваленте взрывчатки, изго-
товленной из аммиачной селитры, сме-
шанной с тяжелым горючим. Ее подрыв, 
по мнению инженеров-взрывотехников, 
мог быть вызван только ударной волной 
от тротила. Якобы хранившихся в пор-
ту 2750 тонн чистой аммиачной селитры 
было явно недостаточно для взрыва та-
кой мощности, оставившего огромный 
кратер в горной породе и вызвавшего 
землетрясение в 3,5 балла.

Veterans Today приводит выдержки из 
секретного доклада Международного 
агентства по атомной энергии. В нем го-
ворится о проектах США и Израиля по за-
мене обычных ядерных зарядов, тяжелых 
и вызывающих сильное радиоактивное 
заражение, другими устройствами. В 1981 
году в Ядерном исследовательском цен-
тре в Димоне в Израиле появился первый 
микроядерный заряд. Ученые нашли спо-
соб детонировать бомбу, умещавшуюся в 
маленьком чемоданчике, при этом не ис-
пользовался очень грязный отражатель 
урана-238, а в сердцевине содержался плу-
тоний-239, очищенный до 99,78 процента.

Таким образом, было получено облег-
ченное миниатюрное устройство, позво-
лявшее замаскировать применение ядер-
ного оружия. Плутоний испускает только 
альфа-радиацию, которая не ловится стан-
дартным счетчиком Гейгера. В отличие от 
бета- и гамма-излучений тяжелые альфа- 
частицы не разлетаются во все стороны и 
не способны проникать сквозь кожу чело-
века, их может остановить даже тонкий 
лист простой бумаги. Но они очень опас-
ны при вдыхании, ведь плутоний - одна из 
самых токсичных субстанций, альфа-ра-
диация разрушает живые клетки организ-
ма. Да и вообще в микробомбе очень мало 
критической массы, и при взрыве вылета-
ет мало частиц. Нужно находиться всего 
в полутора метрах от эпицентра, чтобы 
поймать хотя бы одну частицу.

А недавно появилось видео испытаний в 
Израиле тактических ядерных устройств, 
сбрасываемых с обычных беспилотников. 
Предполагается, что такие же микро-
ядерные заряды были использованы при 
подрыве башен Всемирного торгового 
центра в Нью-Йорке под прикрытием са-
молетов, врезавшихся в здания.
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Регулярные железно-
дорожные перевозки 
грузов по Крымскому 

мосту (Тамань - Керчь), 
стартовавшие в начале 
июля нынешнего года, 

не привели к сниже-
нию цен, по-прежнему 

высоких, на товары и 
услуги в Крыму. Как, 
впрочем, не привело 
это и к удешевлению 
крымских товаров на 

полуострове и в других 
регионах России.

Во всяком случае, основные 
крымские товары - овощи, 
фрукты, рыба - остаются сре-
ди самых дорогих не только 
в Москве, но и в других реги-
онах страны. Да и поступают 
они из Крыма в ограниченном 
объеме. Хотя именно сниже-
ние цен, как и рост крымских 
«плодоовощных» объемов, 
которые будут поступать в 
Россию, выдвигались мест-
ными и федеральными эко-
номическими ведомствами 
в качестве главного преиму-
щества железнодорожных 
грузоперевозок по мосту. Но 
ощутимых изменений не про-
изошло, и даже более того - на 
подходах к крымским портам 
и курортам, как и в обратном 
направлении, все чаще про-
исходят «закупорки» поездов, 
включая местные электрич-
ки. В чем же дело?

Преждевременная 
целесообразность

Едва ли не главная при-
чина всех этих проблем 
- отсутствие прямой Транс-
крымской железной дороги 
от Керчи до Евпатории и Се-
вастополя (проект Владисла-
вовка - Белогорск - Симфе-
рополь) всего лишь в 230 км. 
Эта железнодорожная трас-
са позволила бы свести по 
кратчайшему маршруту в 
единую сеть анклавные, то 
есть разрозненные желез-
ные дороги Крыма, которые 
существенно увеличивают 
перевозочные расстояния 
между черноморским и азов-
ским районами полуострова.

Однако в конце июля, то 
есть совсем недавно, прави-
тельство РФ и, разумеется, 
местные власти заявили о 
нецелесообразности такой 
магистрали: дескать, проект 
высокозатратный и прежде-
временный. Хотя руководство 
Крыма, напомним, еще весной 
2014 г. предлагало реализовать 
этот проект в 2017-2021 гг., но 
его в Москве снова отложили, 
включив, правда, в Стратегию 
развития транспортной ин-
фраструктуры Крыма на пе-
риод до 2035 года.

Прямая дорога
Кстати, «снова отложи-

ли» - не фигура речи и не ого-
ворка. Если вкратце, основа 
проекта - разработки еще 
второй половины 1930-х: 
уже тогда было востребо-
вано создание кратчайшей 

Транскрымской железной 
дороги. Более того, ее нача-
ли строить (в основном по 
тому же маршруту) еще во 
врангелевском Крыму!

Вскоре после Великой 
Оте чественной проект обно-
вили и дополнили железнодо-
рожной веткой Бахчисарай 
- Ялта (около 70 км). Такую 
общекрымскую артерию 
планировалось создать не 
позднее 1955 года, но весной 
1954-го строительство пре-
рвали: хрущевское руковод-
ство и его украинские визави 
сочли проект опять же сверх-
затратным и преждевремен-
ным. А по данным Института 
комплексных транспортных 
проблем при Госплане СССР, 
где в 80-х автору довелось 
работать, в Москве и Киеве 
полагали, что такая желез-
ная дорога приведет к ак-
тивному развитию социаль-
но-экономических связей 

Крыма, украинского с 1954 г., 
с РСФСР, а это нежелатель-
но. Уже потому, что восточ-
нокрымская Керчь, будучи 
конечным и начальным пун-
ктом единой транскрымской 
артерии, - главное связующее 
звено Крыма с РСФСР.

Впоследствии проект 
еще трижды отвергался (в 

60-70-х) под разными пред-
логами. Вернуться же к 
нему в буквальном смысле 
удалось с воссоединением 
Крыма с Россией в 2014-м. 
Ну а дальше - едва ли не 
детектив. Сначала дорогу 

планировали создать, по-
вторим, в 2017-2021 гг., но в 
Центре сочли ее слишком 
дорогой и не особенно нуж-
ной. В 2018-м этот проект 
еще раз обсуждался прави-

тельством Крыма с транс-
портными ведомствами РФ. 
И снова те же аргументы.

Наконец, глава Крыма 
Сергей Аксенов заявил в на-
чале июля нынешнего года: 
«Мы обсуждаем этот проект с 
федеральным Минтрансом». 
И уточнил вкратце, в чем по-
тенциальное преимущество 

прямой транскрымской арте-
рии: «Сейчас железная доро-
га от Керчи к Симферополю 
(и к Севастополю, Евпато-
рии. - Ред.) проходит не на-
прямую, а через Джанкой на 
севере Крыма». Кроме того, 
большая ее часть, по словам 
С. Аксенова, одноколейная, 
а ветка от Керчи до Джан-
коя неэлектрифицирована. 
Получается, существующая 
Транскрымская железная до-
рога удлиняет путь от Керчи 
до Симферополя почти на 
200 км, поэтому и возникают 
проблемы с пропускной спо-
собностью на стальных маги-
стралях Крыма.

В том же ключе высказал-
ся и глава Минтранса России 
Евгений Дитрих: «Нужно еще 
раз вернуться к теме строи-
тельства прямой железнодо-
рожной ветки, то есть минуя 
северокрымский Джанкой, 

ибо направлять перевозки че-
рез Джанкой - довольно длин-
ное путешествие. Надо по-
смотреть, насколько и с точки 
зрения природоохранных 
факторов, и с точки зрения 
рельефа и стоимости можно 
будет организовать прямую 
железнодорожную ветку».

Лабиринты 
дискуссий

Тем не менее уже в конце 
июля Е. Дитрих весьма кра-
тко и жестко от своих слов 
отказался: «Пока экономиче-
ской обоснованности такого 
проекта нет, к сожалению». 
Это было сказано по итогам 
совещания в российском пра-
вительстве по реализации в 
регионе ФЦП по развитию 
Крыма и Севастополя, кото-
рое проводил вице-премьер 
РФ Марат Хуснуллин.

Между тем еще в мае 2014 г. 
тогдашний вице-премьер 
Крыма Рустам Темиргалиев 
объявил, что «прямая желез-
ная дорога по-прежнему вос-
требована: проект включен в 
схему территориального раз-
вития Крыма на 2015-2021 гг.». 
Эта ветка действительно мо-
жет минимум на 150 км сокра-
тить перевозочные расстоя-
ния между Керчью и другими 
регионами Крыма, что, раз-
умеется, ускорит доставку 
товаров в обоих направлени-
ях и передислокацию грузов 
между крымскими портами 
в зависимости от их загруз-
ки, а также увеличит объемы 

перевозок грузов, особенно 
скоропортящихся, в торго-
вую сеть и на переработку по 
всей стране. Одновременно 
возрастут перевозки между 
Крымом и другими россий-
скими регионами.

То есть эта магистраль 
повысит внешнеторговую 
и транзитную конкуренто-
способность общекрымской 
портовой системы. Что важ-
но, помимо всего прочего, 
и ввиду растущей перегру-
женности других российских 
портов на Азовском и осо-
бенно на Черном морях.

Схожее мнение высказал и 
глава минтранса Крыма Юрий 
Овсянников в ходе Крымско-
го транспортного форума в 
Алуште в июне 2018 г.: «Стро-
ительство прямой железной 
дороги целесообразно и не-
обходимо. Нужно разделить 
потоки: грузовое сообщение 
может идти и через Джан-
кой, а пассажирское - по ветке 
Керчь - Симферополь. Про-
ект логичен и целесообразен. 
Хотя это дорогостоящий про-
ект, предложения от инвесто-
ров уже поступают».

Сторонники проекта 
в опале...

Темиргалиев был отправ-
лен в отставку со своего по-
ста в июне 2014-го, а Овсян-
ников снят с должности в 
сентябре 2018-го. Тем не ме-
нее те же самые аргументы 
в пользу проекта повторя-
ются профильными разра-
ботками уже свыше 80 лет...

Вот, скажем, точка зрения 
Алексея Иванова, сооснова-
теля (2009 г.) аналитическо-
го проекта «Крымология»: 
«Чтобы попасть пассажиру 
из Севастополя в Феодосию 
по железной дороге, нужно 
потратить около 12 часов. 
Прямая ветка Симферополь 
- Владиславовка/Феодосия, 
выходящая на действующую 
железную дорогу к Керчи, 
сократит путь из Симферо-
поля в Феодосию до полуто-
ра часов. Или даже меньше 
- в зависимости от техноло-
гии и подвижного состава». 
Плюс к тому эта артерия 
«ускорит движение пасса-
жирских поездов с материка 
в Восточный Крым, сделав 
Керченский железнодорож-
ный переход более удобным 
для поездов из других регио-
нов страны и из Крыма в дру-
гие регионы РФ». А также 
«закольцует крымские же-
лезные дороги в единую сеть, 
повысив тем самым их экс-
плуатационную надежность 
и равномерную загрузку».

Однако создание такой 
артерии, издавна нужной 
не только Крыму, но и все-
му Югу России, вновь ока-
залось под вопросом. Не-
ужели всей стране придется 
ждать до 2035 года?

Алексей Чичкин

МОСТ ПРЕТКНОВЕНИЯ?

С весны 1939 г. стали укладывать пути от Бахчисарая через 
горы в Ялту и от Севастополя вдоль южного берега в Ялту 
и далее по побережью. Война прервала эти работы. Но 
уже весной 1946-го строительство возобновилось, правда, 
завершить его помешали частые массовые оползни в ряде 
районов Южного и Центрального Крыма в последующие 
пять лет. В результате создание общекрымской желез-
ной дороги вольно или невольно дотянули до… кончины 
Сталина. А в мае 1953 г. были законсервированы почти все 
строительные работы по тем проектам.

1855 год. Строительство первой  крымской 
железной дороги Балаклава - Севастополь

По данным историка и крымоведа Ю. Арбатской, 
в 1964 г. вскоре после отставки Хрущева эксперты 
вновь заговорили о необходимости прямой железно-
дорожной ветки из Симферополя в Ялту. Но в руко-
водстве Украинской ССР опять предпочли заморозить 
этот проект. В Киеве, а затем и в Москве, где в руко-
водстве страны проукраинское лобби было более чем 
ощутимо, и в 60-е, и позже, в середине 1970-х, сочли 
эти предложения преждевременными.

Джанкой

Евпатория

Севастополь

Симферополь Феодосия

Владиславовка
Остряково

Керчь

Крымский мост

Крымская ж/д

Вероятный участок ж/д 
Феодосия - Симферополь
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На дистанте 
или в реале?

Большинство родителей 
были не в восторге от того, 
что весной дети перешли на 
дистанционное обучение.

Глава Минпросвещения 
Сергей Кравцов пообещал, 
что в школах дистанционно-
го обучения не будет, однако 
не исключил, что некоторые 
возможности онлайн-фор-
мата будут использоваться 
как уже наработанная поло-
жительная практика.

Кстати, в начале учебно-
го года детей ждет тестиро-
вание - решено проверить, 
не сильно ли упал уровень 
знаний ребят после весенних 
потрясений. Оценки за тесты 
выставлять не будут, задача 
- выявить пробелы, чтобы 
педагоги понимали, по ка-
ким темам и с какими детьми 
нужно подтянуть предмет. 

А вот вузы готовы во-
обще массово оставаться на 
дистанционном режиме обу-
чения. Но каждый раз реше-
ние будет приниматься руко-
водством конкретного вуза.

Будет ли линейка?
Об этом спорят все лето. 

Вроде бы массовые меро-
приятия пока не разрешены, 
а считается ли первосен-
тябрьская линейка таковым?

При этом Сергей Крав-
цов подтвердил, что в шко-
лах пройдут традиционные 
линейки. Учебные заве-
дения, в свою очередь, го-
ворят, что не собираются 
отказываться от этой ра-
достной яркой традиции, 
хотя и планируют провести 
линейку в сжатом режиме.

В то же время мэр Мо-
сквы Сергей Собянин за-
явил, что в московских шко-
лах линейки 1 сентября не 
будет. В целом, как замеча-
ют в Минпросвещения, это 
решение остается за мест-
ными властями: в каждом 
регионе и городе своя эпи-
демиологическая ситуация, 
от которой и будет зависеть, 
быть линейке или нет.

Маски и социальная 
дистанция

Надо ли будет ученикам и 
учителям ходить в школе в 
масках? Сначала прошел слух, 
что всех педагогов обяжут на-
ходиться в школе в средствах 
индивидуальной защиты.

Но требование постоян-
ного ношения масок опро-
вергли в Минпросвещения: 
необходимость применения 
тех или иных средств инди-
видуальной защиты - вопрос, 
зависящий напрямую от эпи-
демиологической ситуации 
на местах, решение будут 
принимать индивидуально.

Точно так же не требуют 
ношения масок в школе и 
от детей - это необязатель-
но. Зато не повезло работ-

никам школьных столовых: 
их как раз обязали работать 
исключительно в масках и 
перчатках.

Выпущены и другие ре-
комендации Роспотребнад-
зора, которыми школам со-
ветуют руководствоваться 
для обеспечения защиты 

здоровья детей и взрослых. 
На пороге школы у каждо-
го будет измеряться темпе-
ратура. Если будет замече-
но, что ребенок простужен, 
его отстранят от занятий 
- придется дожидаться при-
езда скорой помощи или 
родителей либо школьника 
отправят самоизолировать-
ся дома до выздоровления. 
Но при этом в течение двух 
часов школа должна будет 
сообщить санэпидслужбам, 
что налицо ребенок с про-
студой или инфекцией. В 
общем, вывод - если есть 

признаки ОРВИ, в школу 
лучше не идти: вызывайте 
врача и лечитесь, берегите 
себя и окружающих.

Если малыш до шко-
лы уже успел переболеть 
COVID или был в контакте 
с больным коронавирусом, 
то потребуется справка от 

врача о том, что не имеется 
противопоказаний к посе-
щению школы.

Уборка в школе теперь 
будет производиться еще 
более рьяно: ежедневно 
влажная уборка помещений 
с дезинфицирующими сред-
ствами и раз в неделю - гене-
ральная уборка. А спортзал 
или музыкальный зал обя-
зали и вовсе убирать после 
каждого занятия. Реально ли 
это? Педагоги сомневаются. 
Кроме того, в школе будут 
везде расставлены санитай-
зеры для обработки рук.

В постановлении главно-
го санитарного врача РФ 
указывается, что школь-
ники теперь будут сидеть в 
кабинетах, а учителя - хо-
дить между классами (а не 
наоборот, как было). Да и 
на переменке уже не побе-
гаешь: нельзя. Все это сде-
лано с целью минимизации 
контактов. Наконец шко-
лам рекомендуется разра-
ботать плавающий график 
уроков и перемен или даже 
разбить детей на смены, 
чтобы обеспечить нахожде-
ние в классе не более 15 че-
ловек и минимум общения.

Однако и педагоги, и ди-
ректора школ признают, 
что обеспечить подобный 
подход вряд ли получится. 
Многие школы просто пе-
реполнены. Никаких смен 
не хватит, чтобы разделить 
детей на мини-классы. Да и 
удержать детей от общения 
на переменах почти нере-
ально. Ежедневные уборки, 
а тем более мытье спорт-
зала после каждого урока 
- скорее мечта, чем реаль-
ность: в школах не хватает 
уборщиц, кто же будет это 
делать?

Марина Лепина

Школа обязана сама обеспечивать наличие на своей тер-
ритории дезинфицирующих средств, санитайзеров, а также 
масок и перчаток. Некоторые родители уже жалуются, что 
в школе собирают деньги для этого. Однако это незаконно. 
Средства защиты, используемые в учебном заведении, при-
обретаются за счет бюджета, а не родительского кошелька. 

ЧТО ЖДЕТ 
ШКОЛЬНИКОВ 
С 1 СЕНТЯБРЯ?

Ждать ли возвращения 
дистанционного обучения 

к осени? Как будет орга-
низована учеба в клас-

сах? Какие ограничения 
ждут учеников и учителей 

с учетом эпидемиологи-
ческой ситуации? Разби-
раемся в этих вопросах и 
готовимся к новому учеб-

ному году.

Для того чтобы выйти 
на работу или поехать 
в отпуск, жителям 
столицы приходит-
ся брать справки об 
отсутствии у них ко-
ронавируса. «МН» 
выяснил, где быстро 
и дешево сдать нуж-
ные анализы и как не 
запутаться в ковидных 
документах.

Москвичка Галина Рохма-
новская купила тур в Сочи 
около месяца назад. Когда 
чемоданы были собраны, 
из санатория пришло опо-
вещение: администрация 
требовала по прибытии 
предоставить справку об 
отсутствии коронавируса, 
выписанную не менее чем 
за два дня до заселения.

«Я побежала в поликлини-
ку. Администратор сказала, 
что надо записаться к терапев-
ту, а потом встать в очередь на 
анализ. После того как он бу-
дет сдан, следует ждать еще 
три дня», - жаловалась женщи-
на. Знающие люди подсказа-
ли, что на оформление бумаги 

уйдет не меньше десяти дней. 
А если в аэропорту она не 
покажет нужную справку, то 
вместо санатория окажется в 
обсервации...

В Одинцове в магазине 
охранник потребовал у по-

сетителя предъявить такую 
справку. Человек интересуется, 
насколько это законно. «Со-
трудники магазинов обязаны 
следить за соблюдением сани-
тарно-гигиенических норм, но 

не могут требовать предъявле-
ния такой справки. Это может 
расцениваться как ограниче-
ние прав покупателей», - счита-
ет юрист Максим Долгов.

«Сразу после того, как 
был отменен карантин, на-

чальство стало требовать 
справки об отсутствии ви-
руса. Но этот документ дей-
ствителен только два дня, и 
получилось, что мы должны 
сдавать тест не меньше трех 

раз в неделю. И это за соб-
ственные деньги!» - жалуют-
ся менеджеры одной из тор-
говых компаний. 

Быстрый анализ - 
только за деньги 

Бесплатно тестирование 
проводится в 30 московских 
поликлиниках. Здесь одновре-
менно берут кровь для ана-
лиза на антитела и мазок для 
определения наличия РНК-
вируса. Записаться на иссле-
дование может любой жела-
ющий с московским полисом 
ОМС. «Людей много, примут 
только через две недели», - 
сразу предупреждают врачи.

Но надо учитывать, что в 
разных поликлиниках готов-
ность анализа - от трех до семи 
дней. Потом придется запи-
саться к терапевту, именно он 
оформляет бумагу по резуль-
татам анализа. При этом даже 
в Москве полная неразбериха. 

Людям не остается ничего 
другого, как идти в частные 
клиники, но и здесь есть свои 
тонкости. Смотрим объяв-
ления: в одной из крупных 
клиник можно пройти ПЦР-
диагностику на коронавирус 

за 2300 рублей. Результат бу-
дет через 2-3 дня. Казалось бы, 
не слишком дорого и быстро. 
Но не тут-то было! Пациен-
ту выдадут только скан с ре-
зультатом анализа и печатью, 
но такая бумага не является 
справкой. Чтобы получить 
документ, надо записываться 
в поликлинику к участковому 
терапевту, который на осно-
вании полученных результа-
тов оформит бумагу. Неко-
торые клиники предлагают 
сразу зайти к своему врачу. 
Визит обойдется в сумму от 3 
до 5 тысяч рублей. Таким об-
разом, беспроблемное полу-
чение нужной справки может 
стоить в общей сложности до 
10 тысяч рублей.

Неудивительно, что ин-
тернет уже забит предложе-
ниями оформить документ в 
обход всех правил. Мошен-
ники просят от 5 тысяч ру-
блей, но при этом клянутся, 
что все будет готово за два 
дня. Воспользоваться их ус-
лугами, вероятно, готовы 
многие. Правда, если поддел-
ка будет обнаружена, есть 
риск вместо пляжа оказаться 
на двухнедельном карантине.

Наталья Пуртова

«КОРОНАВИРУСНАЯ» СПРАВКА - НА ВЕС ЗОЛОТА

б

 В Петербурге объявились частные лаборатории, 
которые предлагают справки об отсутствии коронавируса 
заочно. Цена - 1100 рублей. Полиция пока никак не реаги-
рует на появление подобного рода коммерсантов.

 В Самаре бизнесмены предлагают наборы для само-
стоятельного тестирования. Покупатель специальной 
палочкой сам берет биоматериал из горла, запечатывает 
и отдает курьеру. Справка обойдется в 2 тысячи рублей.

 В подмосковном Подольске на остановках развеше-
ны объявления, в которых предлагается купить справку 
об отсутствии коронавируса без всяких анализов. С печа-
тью городской больницы и подпись настоящего терапев-
та. Стоимость заветного документа - 2,5 тыс. рублей.

  Заведующая отделением уфимской поликлиники вы-
дала справку об отсутствии вируса пациентке, проходив-
шей обсервацию в местном санатории. На самом деле 
анализы были положительными. Заведено администра-
тивное дело, врачу придется выплатить крупный штраф.
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Привет из 90-х
В редакцию при-

шел законопослушный 
гражданин и рассказал 
нам невероятную исто-
рию. Впрочем, судите 
сами.

Итак, Карен Алек-
сандрович решил сдать 
свою маленькую уют-
ную квартиру. На объ-
явление откликнулась 
фирма, которая вроде 
бы искала жилье в арен-
ду на три года для своих 
сотрудников. Вскоре к 
Карену приехала сим-
патичная девушка с до-
говором и предложила 
сначала подписать до-
кументы, а с нюанса-
ми разобраться завтра: 
мол, спокойно и вни-
мательно почитаете, а 
потом все решим. На 
первый взгляд, никаких 
подозрений договор 
не вызвал. К тому же 
в документе жирным 
шрифтом было указа-
но, что арендодатель 
сможет в дальнейшем 
изменить любой пункт 
договора, так что Ка-
рен его подписал. Это 
стало началом долгой 
истории, полной неза-
бываемых впечатле-
ний…

При внимательном 
прочтении уже под-
писанного документа 
собственника смутил 
пункт, согласно которо-
му он обязуется по тре-
бованию арендатора 
предоставить ему дове-
ренность на совершение 
действий с квартирой. 
Карен попытался на-
вести справки, но тут 
выяснилось, что девуш-
ка, которая привозила 
договор, просто курьер. 
Когда он приехал по 
адресу фирмы, офиса 
там не оказалось. Карен 
позвонил по контактно-
му телефону, и ему объ-
яснили, что фирма ра-
ботает онлайн, а также 
сообщили, что договор 
можно изменить только 
по соглашению сторон, 
причем переговоры на 

эту тему нужно вести 
по почте (как вы уже 
догадались, на письма 
Карена никто и никогда 
не ответил). Для этого 
нужно время, а пока до-
веренность на квартиру 
все-таки придется пре-
доставить. Возмущен-
ный собственник потре-
бовал личной встречи 
с генеральным дирек-

тором фирмы, подпись 
которого стоит под до-
кументом, но, разуме-
ется, получил отказ. А 
когда сотрудник фирмы 
отказался предоставить 
Карену даже данные 
суб арендатора, то есть 
человека, для которого 
квартира арендовалась, 
хозяин квартиры заявил, 
что расторгает договор.

Договор 
дороже денег

Вы думаете, на этом 
история закончилась? 
Нет, она только нача-
лась. Потому что спустя 

полчаса Каре-
ну позвонили. 
«Субаренда-
тор» с кавказ-
ским акцентом 
сообщил, что 
он уже опла-
тил квартиру 
и намерен там 
жить, а мнение 

собственника ничего не 
значит - он прямо сей-
час едет выламывать 
дверь…

Как бы вы себя по-
вели, если бы услышали 
нечто подобное? В вашу 
квартиру собираются 
ворваться чужие люди! 
Разумеется, Карен тут 
же обращается в поли-
цию, однако сотрудники 

правоохранительных 
органов сочли эти со-
бытия какой-то глупой 
шуткой. Тем не менее 
в тот же вечер бригада 
крепких кавказцев во 
главе с тем самым «суба-
рендатором» приезжает 
ломать дверь и менять 
замок. Их сопровожда-
ет юрист, который уве-
ряет, что эти действия 
законны и основывают-
ся на договоре - и дей-
ствительно, в документе 
прописан пункт о праве 
арендатора менять за-
мок в двери арендуемо-

го жилья. Все, что смог 
сделать собственник, - 
снять видео взлома сво-
ей квартиры и вызвать 
полицию.

Приехав на вызов, 
стражи порядка увез-
ли в отделение и хозя-
ина квартиры, и того, 
кто вскрывал дверь. 
У остальных добрых 
молодцев сотрудники 
органов даже не прове-
рили документы. Напи-
сав заявление, по пути 
домой Карен узнал, что 
замок в его отсутствие 
все же заменили. Сосе-
ди еще раз вызвали по-
лицию, но наряд так и 
не приехал…

Удостоверившись, 
что его ключ больше 
не подходит к двери 
собственной квартиры, 
Карен вернулся в поли-
цию. Однако до глубо-
кой ночи все сотрудни-
ки были чрезвычайно 
заняты. В конце концов 
дежурный районного 
отдела полиции сооб-
щил, что по договору 
все правомерно, и по-
советовал разбираться 
с фирмой в суде. А на 
следующий день Карен 
получил такой же от-
вет от участкового: все 
сделано в соответствии 
с договором, а граждан-
ско-правовые отноше-
ния решаются в суде.

В долгах, как 
в шелках

На сегодняшний 
день, через несколь-
ко месяцев разбира-
тельств и попыток 
разорвать договор, 
Карен так и не по-
лучил ни копейки. 
Более того, он сам 

оказался должен. А 
что, все так, как зафик-

сировано в документе. 
Препятствие исполне-
нию договора карает-
ся штрафом в размере 
аренды за два месяца. 
Собственник препят-
ствовал исполнению до-
говора по двум пунктам: 
не написал доверен-
ность на свою квартиру 
и помешал взламывать 
свою дверь. Вот такая 
правда жизни!

Надеясь выпутаться 
из этой истории, Карен 
предложил выплатить 
фирме в качестве штра-
фа стоимость аренды 
за второй месяц и рас-
торгнуть договор. Од-

нако собственнику 
отказали, и его долг 
неумолимо растет. Ко 
всему прочему, он за-
ключил не один дого-
вор на три года, а три 
договора - каждый 

на один год. Соответ-
ственно теперь он дол-
жен выплатить фирме 
штраф за расторжение 
в размере стоимости 
аренды своей квартиры 
за два месяца по каждо-
му из трех договоров, то 
есть сумму аренды за 
полгода. Плюс штрафы 
за препятствие испол-
нению договора. Все 
вместе выкатывается в 
кругленькую сумму.

Недавно Карен на-
шел на Авито объ-
явление о сдаче его 
квартиры по меньшей 
стоимости, чем фирма 
изначально обязалась 
ему платить. А когда 
встретился с настоящи-
ми субарендаторами, 
узнал, что его квартира 
сдана группе таджиков. 
Сейчас у него живут 
десять человек. Кста-
ти, по договору вмеша-
тельство в отношения 
арендатора и субарен-
датора тоже карается 
штрафом. Наверное, 
злостный нарушитель 
договора должен будет 
заплатить по штрафу за 
каждого гостя…

В рамках 
диагноза

Карен нашел и дру-
гих пострадавших, за-
пуганных действиями 

фирмы и ее предста-
вителей. Одни люди 
боятся, другие готовы 
оказывать сопротивле-
ние. Но до каких же, из-
вините, глубин «право-
вого государства» мы 
дошли, если у людей 
довольно примитивны-
ми приемами, пользу-
ясь их доверчивостью 
и глупостью, на глазах 
у всего мира просто 
отнимают жилье? И 
никто ничего сделать 
не может? Нет, что-то 
неладно в датском ко-
ролевстве…

Особо, конечно, на 
этом фоне «вырази-
тельны» действия по-
лиции. И совершенно 
не случайно в послед-
нее время количество 
такого рода престу-
плений значительно 
увеличилось. Хотим 
мы этого или нет, но 
нужно признать, что у 
стражей порядка есть 
явная заинтересован-
ность в том, чтобы 
квартиры отнимали у 
законных владельцев 
хотя бы на какое-то 
время. А чтобы дока-
зать нам, что полиция 
не имеет своей доли в 
этих грязных доходах, 
нужно наконец при-
нять самые решитель-
ные меры для того, 
чтобы положить конец 
этой юридической эк-
вилибристике, которая 
делает несчастными 
сотни и тысячи наших 
соотечественников.

Анастасия Додзина

 «…предоставить арендатору доверенность 
на совершение необходимых действий с 
квартирой»;

 «досрочное расторжение договора кара-
ется штрафом в размере стоимости аренды 
квартиры за два месяца»;

 «если собственник препятствует исполне-
нию пунктов договора, это карается штра-
фом в размере стоимости аренды квартиры 
за два месяца»;

 «если по истечении договора арендатор 
продолжает пользоваться имуществом, до-
говор считается возобновленным»;

 «в случае расторжения договора аренды 
договор субаренды не прекращается. Соб-
ственник становится правопреемником до-
говора субаренды на тех условиях, которые 
заключил арендатор»;

 «в случае если собствен-
ник вмешивается в от-
ношения арендатора 
с субарендатором, 
он должен выплатить 
штраф в размере сто-
имости аренды кварти-
ры за два месяца».

СДАВАТЬ КВАРТИРЫ СЕГОДНЯ
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Кажется, времена дикого капитализма ушли в 

прошлое, и сегодня на рынке жилья для граждан 

созданы все условия, чтобы чувствовать себя в 

безопасности. Но так ли это на самом деле и с 

какой ситуацией можно столкнуться, планируя 

сдать или снять квартиру в Москве?

Пункты, которых 
не должно быть в договоре:

AD
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ADOBE STOCK

Новый набор на обучение вождению
автотранспортных средств категории В

Стоимость обучения
от 24 000 тыс. рублей.

Оплата производится поэтапно!
Высокопрофессиональные
и доброжелательные инструкторы.
Возможность прохождения
медицинского осмотра в автошколе.
Индивидуальный подход.
Гибкий график обучения.
Возможность обучаться 
вождению дополнительно.

Адрес: г. Москва, ул. Люблинская, д.179/1
(вход со двора)

Тел. 8 (903) 792-04-08
Liga.avtoshkol@yandex.ru

Liga.avtoshkol
Автономная некоммерческая организация дополнительного 

профессионального образования учебный центр «ЛИГА  АВТОШКОЛ» 
(АНО ДПО УЦ «ЛИГА АВТОШКОЛ»).

Лицензия 77 Л 01 0010037, ОГРН 1177700023930 от 29.12.2017

Реклам
а
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Слова ради слов
Мы уверены, что под 

этим письмом готовы под-
писаться не только два мил-
лиона подмосковных жите-
лей, которых откровенно 
грабят, но и вся Московская 
область, и столица, да и стра-
на. В самом деле, сколько 
можно терпеть распущен-
ность, некомпетентность 
и готовность наплевать на 
интересы простого челове-
ка, а потом и обобрать его, 
которые демонстрируют 
наши чиновники?

Вот и давайте, не слиш-
ком уважаемые подмо-
сковные министры и 

депутаты, хотя бы выслу-
шаем людей, которые хо-
тят очень немногого: что-
бы их перестали грабить. 
Актив деревни Мельни-
ково готов выступить со 
своими предложениями 
перед любой аудиторией, в 
любое время и в любом ме-
сте. Ситуация, согласитесь, 
непростая: очевидное без-
действие властей Москов-
ской области и беззаконие, 
которое творят региональ-
ные операторы, затраги-
вают интересы огромного 
количества людей, кото-
рые, вне всяких сомнений, 

становятся в оппозицию 
к региональной власти, не 
способной защитить их 
от грабителей.

А вот что по этому по-
воду говорил президент 
Путин: «Игнорировать 
идеи, предложения граж-
дан, заниматься «бюро-
кратическим футболом» 
категорически непра-
вильно. Неравнодушие, 
деятельное отношение 
людей к проблемам - 
это огромная ценность и 
очень хороший резерв». 
Просто золотые слова! 
Вот их бы вытесать на 
фронтоне дома прави-
тельства Московской 
области.

А вот какое указание 
направил губернатор 
Подмосковья Воробьев 
региональному мини-
стерству ЖКХ: «За-
дача на 2020 год - дать 
людям возможность 
платить по факту вы-
воза - ровно за то ко-
личество, которое они 
произвели. Обращаю 
на это внимание блока 
ЖКХ и региональных 
операторов. Потому 
что бывает так, что в 
коттеджных поселках 
и дачных хозяйствах 
человек живет, пред-
ставим себе, 4-6 меся-
цев. Но сегодня часто 
платит за весь период. 
Понятно, что с перво-
го года мы не могли 
настроить систему, 
сейчас такая задача 
стоит». Получается, 
подмосковные чинов-
ники не слышат сво-
его губернатора и не 
боятся последствий 
этой «глухоты». Не-
ужели указания руко-
водителя региона уже 
ничего не значат?

Сергей Клюев

В истории нашей страны 
так было уже не раз: 
вроде бы хорошая и 

правильная инициатива 
усилиями чиновников 

превращается для 
населения чуть ли 

не в бич божий.
Кража по закону

После проведения му-
сорной реформы, которая, 
казалось бы, преследовала 
самые благородные цели, по 
всей стране прокатилась на-
стоящая волна возмущений 
и протестов. Слава богу, вла-
сти отреагировали, ситуация 
вроде бы приходит в норму. 
И на этом фоне просто вопи-
юще выглядит бездействие 
подмосковных бюрократов, 
которые позволяют об-
воровывать собственное 
население. Что служит 
еще одним подтвержде-
нием того, что, скорее 
всего, и они получают 
часть той копейки, кото-
рую отнимают у безза-
щитных граждан ушлые 
коммунальщики.

Речь идет о том, что при 
проведении подмосков-
ной мусорной реформы 
используется абсолютно 
нелогичный расчет сто-
имости услуг по вывозу 
мусора. С помощью несо-
вершенных законов, актов 
и правил, которые напло-
дили центральные и сами 
региональные власти, в 
Московской области реги-
ональные операторы (РО) 
по обращению с твердыми 
коммунальными отходами 
(ТКО) получили возмож-
ность фактически обкра-
дывать сотни тысяч вла-
дельцев индивидуальных 
жилых строений (ИЖС), а 
попросту наших с вами дач-
ных домиков.

Возмущение кипит по 
всему региону, а в нашу ре-
дакцию обратились жители 
небольшой подмосковной 
деревни Мельниково (око-
ло 100 домов) Наро-Фомин-
ского городского округа. 
Здесь, кстати, по результатам 
последней переписи, про-
живают, то есть считаются 
жителями Подмосковья, че-
тыре человека. Остальные 
владельцы домов - это мо-
сковские или подмосковные 
жители, которые использу-
ют свои строения как летние 
дачи, где живут в летний пе-
риод, или пенсионеры - уже 
не работающие бабушки с 
дедушками. Письмо из Мель-
никова - настоящий сигнал 
бедствия.
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Эксперты подсчитали, сколько мы переплачиваем из-за отказа от сезонности:
Средняя площадь ИЖС в МО 150 м2 
(по данным губернатора Воробьева)
Оплата за ИЖС площадью 150 м2 400 руб/мес. 
(по тарифу подмосковного РО)
Кол-во ИЖС неорганизованных 
дачников (3 человека на дом) 2 000 000 : 3 = 670 000
Кол-во месяцев отсутствия 8  (октябрь - май)____________________________________________________
Итого: 400 х 8 х 670 000 = 2 144 000 000,00 рублей

Коммунальщики 
грабят подмосковных 

дачников
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С начала 2019 года мы стол-

кнулись с массой несуразностей 

в реализации реформы по об-

ращению с ТКО. Разве это не 

безобразие: оплата за мусор с 

квадратного метра помещений 

(а не с производящего мусор че-

ловека)? Конклюдентная (без-

бумажная) форма договора с 

оператором, которая дает ему 

возможность навязывать свои 

условия, выставление счетов за 

неоказанную услугу по вывозу 

мусора - на начальном этапе 

просто отсутствовали контей-

нерные площадки. А также 

многочисленные завышения 

стоимости платежей из-за одно-

сторонне введенного операто-

ром правила: «… в случае отсут-

ствия у РО сведений о площади 

строения оплата производится 

по тарифу 450 руб. за площадь 

200 м2».
Но самое главное, печаль-

ное и неприятное для жителей 

Подмосковья - это отказ реги-

онального оператора в оформ-

лении сезонных договоров с 

неорганизованными, в отличие 

от садовых товариществ, дач-

никами - собственниками тех 

самых, простите, индивидуаль-

ный жилых строений. Это и есть 

главный элемент обворовыва-

ния народа, основа узаконен-

ной технологии обкрадывания 

дачников, не организованных в 

СНТ, которых в Московской об-

ласти, по признанию самих реги-

ональных властей, не менее двух 

миллионов человек. То есть не 

важно, живешь ты на даче или 

нет, - за вывоз мусора все равно 

нужно платить!
Мы множество раз обра-

щались к чиновникам самого 

разного уровня - от нашего му-

ниципалитета до министерства 

ЖКХ Подмосковья и депутатов 

подмосковной Думы. Эти бес-

численные и совершенно бес-

смысленные переговоры окон-

чательно убедили нас в том, что 

все несуразности действующей 

в регионе мусорной реформы 

на самом деле являются созна-

тельно созданным механизмом 

для изъятия средств населения 

на покрытие всех издержек по 

ее реализации. То есть для того, 

чтобы коммунальщики получа-

ли гарантированную прибыль, 

у людей примитивно отнимают 

деньги.
Тем не менее общение с чи-

новниками позволило нам уточ-

нить проблему не только со 

своей, то есть потребительской 

стороны, но и увидеть реаль-

ные возможности исправления 

ситуации. И нам кажется, что 

мы нашли решение, требующее 

корректировки законодатель-

ства только на уровне прави-

тельства Московской области. 

Мы сформулировали четкие 

предложения и уже на протяже-

нии десяти месяцев пытаемся 

договориться с чиновниками и 

внести региональные законо-

дательные изменения, которые 

значительно упростят взаимо-

действие подмосковных опера-

торов и дачников, а также резко 

повысят собираемость оплаты.

Однако подмосковные чи-

новники упорно не хотят нас 

слушать и серьезно обсуж-

дать наше предложение. Их 

не волнует, что нынешняя си-

стема оплаты за вывоз мусора 

в Подмосковье нелепа и не-

справедлива. В результате на 

сегодняшний день Московская 

область осталась практиче-

ски единственным регионом, 

где здравый смысл и активная 

позиция людей не смогли по-

бедить косность и равнодушие 

профильных бюрократов. И 

это вызывает растущее оттор-

жение, проявляющееся массо-

выми неплатежами, тем более 

что перед людьми свежий при-

мер Ленинградской области, где 

губернатор по результатам об-

суждения с созданными совета-

ми общественности и с подачи 

профильных чиновников запу-

стил корректировку реформы 

по обращению с ТКО через 

два месяца после такого же 

мучительного старта в ноябре 

2019 г. И вот утвержденные им 

изменения:
 отмена незаконных 
начислений в случае 
отсутствия контейнеров 
(всего отменено 78 000 
счетов);

 переход на расчеты с 
человека;

 введение ИЖС двух 
типов (для владельцев 
с постоянным 
проживанием и для 
не имеющих прописки 
дачников, что 
позволяет легко учесть 
сезонность);

 корректировка 
нормативов и размер 
расчетных сумм оплаты.

Вы не поверите, но эти меры 

почти полностью совпадают 

с нашим предложением, кото-

рое игнорируют подмосковные 

бюрократы! И что же вы нам 

прикажете делать? Получает-

ся, что государственные слу-

жащие в Московской области 

почти сознательно нагнетают 

социальную напряженность. А 

у нас остается надежда только 

на общественные объединения 

и прессу, которая сохранила воз-

можность влиять на деятель-

ность чиновничьего аппарата, 

узурпировавшего властные 

полномочия. Не на баррикады 

же идти!
Владимир Чубуков, 

заместитель старосты 
деревни Мельниково, 
Московская область
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Р
оссияне задолжали бан-
кам, государству и друг 
другу более 5 трлн ру-

блей. Это долги в рамках ис-
полнительного производства, 
зафиксированные судом. За-
кон разрешает судебным при-
ставам брать в счет уплаты 
долга до 50% от размера дохо-
да. Но доход доходам - рознь.

В статье 101 Федерального 
закона №229-ФЗ «Об исполни-
тельном производстве» с 2007 
года определен перечень до-
ходов социального характера, 
которые судебные приставы 
не имеют права трогать. Спи-
сок периодически расширялся, 
но это не мешало судебным 
приставам продолжать спи-
сывать долги, к примеру, со 
средств материнского капита-
ла или пособий на детей. Про-
блема, как не раз писал «Мир 
новостей», крылась в том, что 
в базе Федеральной службы 
судебных приставов (ФССП) 
доходы и социальные доходы 
в общей денежной массе долж-
ника никак не 
различались. 
В результате 
к а т е г о р и я м 
граждан, пере-
численным  в 
«запретитель-
ной» 101-й 
статье, прихо-
дилось доказы-
вать неправоту 
судебных при-
ставов через 
суд. Попавшим 
под несправедливое списание 
должникам ФССП ежегодно 
возвращала около 5 млрд неза-
конно взысканных рублей.

Отныне все должно изме-
ниться. Чтобы отличать де-
нежные средства, защищен-
ные «иммунитетом», и банки, 
и работодатели обязаны те-
перь маркировать специаль-
ными кодами защищенные от 
взыскания поступления.

- На мой взгляд, обяза-
тельная маркировка выплат, 

с которых нельзя списывать 
задолженность, - наиболее 
существенное изменение в за-
коне, которое вынудит банки 
и работодателей доработать 
программное обеспечение 
и нормы отчетности, - поде-
лилась с «МН» юрист Алла 
Коваленко. - Но эти траты 
не будут существенными в 
сравнении с общественным 
благом, которое мы получим. 
К сожалению, закон не уста-
навливает ответственность за 

списание непри-
косновенных 
видов доходов, 
но такая ответ-
ственность сня-
ла бы многие 
вопросы.

Поправки в 
закон «Об ис-
полнительном 
производстве», 
кроме того, еще 
больше расши-
рили виды со-

циальных доходов, на которые 
ФССП не может накладывать 
принудительный арест.

Теперь к неприкосновенным 
относятся 19 социальных до-
ходов:

1. Пособия, возмещающие 
вред здоровью.

2. Пособия в связи со смер-
тью кормильца.

3. Выплаты лицам, получив-
шим ранения, травмы, контузии 
при исполнении служебных обя-

занностей, и членам их семей в 
случае гибели указанных лиц. 

4. Выплаты пострадавшим в 
результате радиационных или 
техногенных катастроф.

5. Выплаты в связи с уходом 
за нетрудоспособными гражда-
нами.

6. Монетизированные льго-
ты (компенсация проезда, при-
обретения лекарств и др.).

7. Алименты и выплаты на 
содержание несовершеннолет-
них детей в период розыска их 
родителей.

8. Компенсации, установ-
ленные законодательством 
Российской Федерации о труде: 
выплаты в связи со служебной 
командировкой, с переводом, 
приемом или направлением на 
работу в другую местность; вы-
платы в связи с изнашиванием 
инструмента, принадлежащего 
работнику; выплачиваемые ор-
ганизацией средства на рож-
дение ребенка, смерть родных, 
регистрацию брака.

9. Страховое обеспечение 
по обязательному соцстра-
хованию, за исключением 
страховой пенсии по старо-
сти, страховой пенсии по 
инвалидности, а также нако-
пительной пенсии, срочной 
пенсионной выплаты и по-
собия по временной нетру-
доспособности (по инвалид-
ности).

10. Пенсии по случаю потери 
кормильца за счет средств фе-
дерального бюджета.

11. Выплаты к пенсиям по 
случаю потери кормильца за 
счет средств бюджетов субъек-
тов РФ.

12. Пособия на детей, вы-
плачиваемые за счет средств 
федерального бюджета, госу-
дарственных внебюджетных 
фондов, бюджетов субъектов 
РФ и местных бюджетов.

13. Средства материнского 
капитала.

14. Единовременная мате-
риальная помощь в связи со 
стихийным бедствием или дру-
гими ЧО; в связи с террористи-
ческим актом; в связи со смер-
тью члена семьи; гуманитарная 
помощь; выплаты за оказание 
содействия в выявлении, пред-
упреждении, пресечении и рас-
крытии терактов и иных престу-
плений.

15. Компенсация стоимо-
сти путевок (за исключени-
ем туристических), выпла-
чиваемая работодателями 
работникам и (или) членам 
их семей, инвалидам, не 
работающим в данной ор-
ганизации, в российские са-
натории и оздоровительные 
учреждения, а также полная 
или частичная компенсация 
стоимости путевок для детей 
до 16 лет в аналогичные уч-
реждения.

16. Компенсация стоимости 
проезда к месту лечения и об-
ратно, если такая компенсация 
предусмотрена федеральным 
законом.

17. Социальное пособие 
на погребение.

18. Средства, выде-
ленные гражданам, 

пострадавшим 
в результате 

чрезвычайной 
ситуации, в 
качестве еди-
новременной 

материальной 
помощи и (или) 

финансовой помо-
щи в связи с утратой 
имущества первой 

необходимости и (или) в ка-
честве единовременного по-
собия членам семей граждан, 
погибших (умерших) в резуль-
тате чрезвычайной ситуации, и 
гражданам, здоровью которых 
в результате чрезвычайной си-
туации причинен вред различ-
ной степени тяжести.

19. Единовременная выпла-
та в размере 10 000 рублей на 
каждого ребенка, выплачива-
емая в соответствии с указом 
Президента РФ от 7 апреля 
2020 года № 249.

Наших читателей волну-
ет: могут ли приставы взы-
скивать средства с пенсии и 
оставлять сумму ниже прожи-
точного минимума?

В законе «Об исполни-
тельном производстве» об 
этом ничего не говорится. 
Как сказано в ст. 99, сумма 
удержания может составлять 
до 50% дохода, а в отдельных 
случаях - до 70%. Хотя Кон-
ституционный и Верховный 
суды неоднократно подчер-
кивали, что при определении 
процента удержания нужно 
учитывать интересы долж-
ника и его иждивенцев, за-
кон позволяет приставу при 
определении этого процента 
исходить из обстоятельств 
дела. При возникновении та-
кой ситуации можно ходатай-
ствовать о снижении процен-
та удержания.

Елена Хакимова

При наличии несколь-
ких счетов гражданина 
расчет должен осущест-
вляться отдельно по каж-
дому счету. Если счет 
открыт несколькими ли-
цами, то расчет должен 
производиться отдельно 
по каждому лицу.

РУКИ ПРОЧЬ 
ОТ СОЦИАЛЬНЫХ 
ВЫПЛАТ! Вступил в силу закон, который наделил непри-

косновенностью ряд социальных выплат. Теперь 
судебные приставы не смогут до них добраться.

ADOBE STOCK
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Новый диагноз
О чем говорят глав-

ные врачи планеты? Они 
абсолютно убеждены в 
том, что бессимптомные 
носители не распростра-
няют коронавирус. Ни 
больше ни меньше. Имен-
но об этом, собственно, и 
заявила на весь мир доктор 
Мария Ван Керкхове.

Но мы-то с вами помним, 
что бессимптомное распро-
странение было единствен-
ной причиной, по которой 
власти требовали и закры-
тия предприятий, и социаль-
ной изоляции, и масок. А так-
же проведения вакцинации и 
отслеживания контактов. И 
вдруг ВОЗ буквально взрыва-
ет все эти установки, которые 
до последнего дня сама же 
очень агрессивно отстаивала.

С этого дня, по мнению 
лучших докторов нашей пла-
неты, любую попытку прави-
тельства начать новые блоки-
ровки нужно категорически 
отвергнуть как совершенно 
беспочвенную и антинаучную. 
А поскольку риск заражения 
коронавирусом от человека, 
у которого нет каких-либо 
симптомов, практически от-
сутствует, обязательную вак-
цинацию тоже невозможно 
обосновать с медицинской 
точки зрения - симптоматиче-
ских носителей можно легко 
идентифицировать и изолиро-
вать от других. Не имеет ника-
кого смысла и использование 
масок. Нет больше никаких 
оправданий и для отслежива-
ния контактов. Кроме того, по-
скольку вирус, как стало ясно, 
не может распространяться 
на поверхности, совершенно 

бессмысленно носить 
перчатки и нет причин 
избегать рукопожатий.

Все это уже было
Казалось бы, все за-

мечательно - столько 
приятных новостей! Но 
рядового гражданина не 
покидает ощущение, что 
он стал жертвой какого-
то заговора, игрушкой в 
чьих-то руках. Скорее все-
го, сходные чувства испыты-
вают и руководители многих 
государств, которые понесли 
колоссальные потери в этой, 
как теперь выясняется, совер-
шенно бессмысленной схватке 
непонятно с кем. По сути дела, 
добровольно уничтожили зна-
чительную часть своей эконо-
мики. Ради чего? И кому это 
было нужно? А самое главное, 
каким образом удалось обма-
нуть весь мир?..

Ответы на эти вопросы вне 
нашей компетенции, давай-
те лучше посмотрим на оче-

видные результаты событий 
последнего времени.                  По 
вто  рому кварталу года за-
фиксировано чудовищное, 
на 32,9% падение экономики 
США. На 13,8% упала эконо-
мика Франции. С другой сто-
роны, генсек ООН Антониу 
Гутерриш заговорил о «поко-
ленческой катастрофе» из-за 
закрытия школ и универси-
тетов в 160 странах, о сотнях 
миллионов детей с прерван-
ным образованием…

Это что же, мы все 
делали неправильно, 
раз теперь нужно спа-
сать будущее чело-
вечества? А как пра-
вильно? Среди тысяч 
публикаций на эту 
тему есть такая: пред-
ставим, что мы бы не 
делали ничего, кроме 
мобилизации мощ-
ностей в больницах. 
Интересно, каким 
был бы результат. 
Ответ на этот во-

прос, как ни странно, суще-
ствует. Вспомним азиатскую 
лихорадку 1957-го и свиной 
грипп 2009 года.

Что такое лихорадка 1957 
года? Нечто похуже нынеш-
него вируса. Эта зараза несла 
осложнения беременным жен-
щинам и не обходила детей 
(смертность была около 1%, 
сейчас - 0,2-0,3%). Но почти 
никто из людей, живших в то 
время, не помнит, что была 
эпидемия. Потому что страну 
никто не закрывал и никто ни-
кого не запирал дома.

Как в 1957-м, так и в 
2009-м тщательно оценивали, 
что можно и нужно сделать. 
Говорили, что карантинные 
меры не имеют смысла, пото-
му что скорость распростране-
ния вируса велика, а большая 
часть случаев бессимптомные 
и контролю не поддаются. О 
ритуалах ношения масок и 
речи не было, но было дваж-
ды признано: достаточно 
обычных гигиенических мер. 
Понятно, что тогда в США 
не надвигались судьбоносные 
выборы, на которых одна сто-
рона решила использовать па-
нику («эта администрация вас 
убивает») против другой…

Не то чтобы медики не де-
лали совсем ничего. Вакцину 
быстро разработали, больных 
лечили. И вот сейчас порабо-
тали со статистикой, сделав 
поправки на то, что население 
США тогда было меньше и 
моложе, а вирус сам по себе 
был слегка опаснее. В итоге 
оказалось, что нет никакой 
существенной разницы между 
итогами борьбы с вирусом в 
1957-м, 2009-м и сегодня. Кро-
ме одной - катастрофы эконо-
мики.

Гроздья ненависти
Американский журнал 

Foreign Affairs пишет о самом 
страшном итоге мифической 
пандемии: по всему миру «ко-
ронавирус разваливает обще-
ства» и «сеет гражданские и 
иные конф ликты». Положим, 
нам с вами хорошо известно, 
что вирус «лично» ничего та-
кого сделать не может. Это не 
он, а люди: впервые в истории 
«правительства применили ог-
невой залп невиданной раньше 
мощи» против микроорганиз-
ма размером 100 нанометров.

И результат этого залпа 
не заставил себя дол-
го ждать - произошел 
всплеск насилия по всему 
земному шару - от обо-
стрения пограничных и 
военных конфликтов до 
гражданских войн. Ожи-
вились старые террори-
стические группировки, 
появились новые. Боль-
шие и малые проблемы 
возникают постоянно: 
Индия, Ливан, Мекси-
ка, Кения, Филиппины, 
Германия, Испания... 
Мы все чаще видим 
примеры того, как на-
род что-то крушит и 
ломает.

При этом обратите 
внимание: возмущены 
буквально все, незави-

симо от жесткости антивирус-
ных мер. Скажем, в Швеции 
или Белоруссии народ недово-
лен правительствами за то, что 
те не засадили людей на каран-
тин. А вот во Франции, Израи-
ле или Испании правительства 
на грани провала по обратной 
причине. И можно только до-
гадываться, как на настроении 
и поведении протестующих 
граждан отразится новость о 
том, что коронавирус оказал-
ся фикцией. Так что этот цирк 
только начинается…

Степан Калаушенко

Заявление ВОЗ: 
ПАНДЕМИИ НЕТ 
И НИКОГДА НЕ БЫЛО!
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Чудны дела твои, Господи. Больше полугода население земного шара не просто 
стращали коронавирусом, а принимали реальные и очень жесткие меры с 
катастрофическими последствиями для экономики всего мира. И вот наконец апофеоз: 
главный человек Всемирной организации здравоохранения по СOVID-19 Мария Ван 
Керкхове заявила, что пандемии нет и не было. Извините, а что же тогда было?..
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симо от

«Мир новостей», 
27 мая 2020 года

Владимир СЕРГИЕВ, 
академик РАН и РАМН, профессор, доктор медицинских 

наук, эпидемиолог и паразитолог:

- Коронавирус - не пандемия и даже не эпи-

демия. Для справки: пик эпидемии гриппа 

«Гонконг» пришелся в Москве на 2 января 

1969 года. Только за один день к врачам 

обратились 102 тысячи больных москви-

чей. Умирали десятки тысяч человек. Вот 

это эпидемия. Нынешнюю ситуацию мож-

но охарактеризовать как эпидемическую 

вспышку малой интенсивности. Но ВОЗ объ-

явила пандемию, и это не первый случай 

провоцирования этой организацией необо-

снованной паники.
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Владимир СЕРГИЕ
академик РАН и РАМН, п

«Мир новостей», 
18 марта 2020 года

Николай ФИЛАТОВ, 

член-корреспондент РАН, заместитель директора 

по науке НИИ вакцин и сывороток им. И.И. Мечникова, 

доктор медицинских наук, профессор:

- Я считаю, что история с коронавирусом 

надуманна, но, к сожалению, охватила умы 

многих людей. Уверен, проблема создана 

искусственно. Она точно не биологическая 

и не медицинская. Возможно, раздувание 

темы с COVID-19 выгодно экономистам, 

чтобы списать на него провалы экономики, 

или производителям, чтобы на фоне паники 

получить больше прибыли, или политикам, 

чтобы добиться каких-то целей.

Новый диагноз
О чем говорят глав-

ые врачи планеты? Они 
бсолютно убеждены в 

б

в
п
в
ф
н
С
м
р
Г
л
з
т
м
н

«Мир новостей», 
18 марта 2020 года

Николай ФИЛАТОВ, 
титель директора 
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Монорельс 
закрывается?
Только что объявили, что 
единственный в России 
монорельс закрывают из-за 
нерентабельности. Москвичи 
надеются, что это решение в 
очередной раз окажется только 
слухом.

Вообще-то многостра-
дальное наземное метро от 
«ВДНХ» до «Тимирязевской» 
пытаются закрыть чуть ли 
не со дня открытия. Уже 16 
лет ведется настоящая война: 
одни чиновники стремятся его 
уничтожить, другие не согла-
шаются.

«Монорельс никогда не оку-
пится», - говорил экс-начальник 
метрополитена Дмитрий Гаев 
еще в 2005 году. «Я заставлю 
монорельс работать в строгом 
режиме, и тогда дорога станет 
востребованной», - публично 
спорил с ним тогдашний мэр 
Юрий Лужков. В 2007 году 
глава метрополитена вроде бы 
победил. Но в 2010-м чиновни-
ки анонсировали превращение 
крошечной ветки в масштаб-
ную кольцевую линию. В 2015 
году в мэрии опять называют 
монорельс бесперспективным 
и обещают закрыть. Но через 
пару месяцев власти объяв-
ляют конкурс на проект его 
развития. Несколько лет ли-
ния работала в туристическом 
режиме, вагоны и сейчас ходят 
один раз в полчаса. 2019 год. В 
московском правительстве го-
ворят, что монорельс останет-
ся. Сегодня выяснилось, что 
все-таки его демонтируют...

«Постоянно, то есть больше 
20 дней в году, этой дорогой 
пользуются 39 человек», - за-
явили в департаменте транс-
порта. Вагоны технически не 
способны развивать высокую 
скорость, по большей части 
дублируют трамвайные пути 
и часто ломаются. Для поездов 
стало трудно искать запчасти. 
А содержание линии дорогое - 
около миллиарда рублей в год.

«Возможно, снижение пас-
сажиропотока из-за коронави-
руса станет дополнительным 
толчком к принятию этого ре-
шения», - сказал директор Рос-
сийского университета транс-
порта Олег Покусаев.

Вроде бы вопрос был за-
крыт, но судьба монорельса 
сделала очередной вираж. Де-
партамент транспорта попро-
сил горожан самим решить, 
быть ли этому проекту. Чинов-
ники обещали запустить голо-
сование на сайте transport.mos.
ru. Прошло уже две недели, но 
голосование так и не откры-
ли. Монорельс по-прежнему 
находится в подвешенном со-
стоянии...

Наталья Пуртова
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В июле Валентина Лег-
коступова вышла замуж за 
приятеля по интернет-пере-
писке. А в августе умерла. 
В чем многие обвиняют ее 
новоиспеченного супруга 
Юрия Фирсова. Он несколь-
ко лет слал артистке пла-
менные сообщения в соцсе-
тях: признавался в пылких 
чувствах, звал покататься 
на яхте. Певица отнекива-
лась. Но несколько месяцев 
назад вдруг согласилась. И 
очень быстро стала снача-
ла возлюбленной Фирсова, 
а потом и законной женой. 
Они даже обвенчались в Фе-
одосии. После чего вдвоем... 
ушли в запой. Как мы зна-
ем, все закончилось трагич-
но. Легкоступова вроде как 
поскользнулась на мокром 
полу в ванной и сильно уда-
рилась о кафель. Несколько 
дней Валентина оставалась 
без медицинской помо-
щи, в итоге - отек мозга, 
кома, сложная операция 
и смерть.

Эту историю уже 
досконально изучили 
все - от следователей, 
которые все еще раз-
бираются в обстоятель-
ствах гибели артистки, 
до телезрителей, посмо-
тревших ток-шоу с участи-
ем родных и близких Лег-
коступовой. Но, возможно, 
ответ на многие вопросы 
кроется в ее собственных 
- прижизненных! - открове-
ниях. За три месяца до смер-
ти певица дала интервью, 
в котором о Фирсове даже 
не упоминала. Сообщила, 
что живет одиноко и ее это 
устраивает. Что больше не 
верит в любовь. А еще при-
зналась, что у нее глубочай-
шая депрессия:

- Вы не в самое удачное 
время у меня берете интер-
вью. Мне бы сейчас кате-
горически не надо с вами 
разговаривать, у меня пе-
риод глубокой депрессии. 
Глубочайшей!.. Пытаюсь 
сама с собой справиться, я 
же очень сильный человек, 
стараюсь выйти из депрес-
сии - прогулками, самовну-
шением, слушанием музыки 
определенной... Просто у 
меня сейчас такой период в 
жизни, такое состояние. Не 
очень хорошее, если чест-
но. Сама себя не узнаю. Как 
будто крысу загнали в угол. 
И я не знаю, как выбраться 
из этого угла...

Может, такое вот мрач-
ное настроение, состояние 
безысходности и приве-
ли к тому, что певица так 
стремительно сошлась с 

Фирсовым? Ухватилась за 
этого весельчака как за со-
ломинку, втянулась в вихрь 
его легкого отношения к 
жизни, пустилась во все 
тяжкие? Например, пить с 
ним начала, хотя раньше ал-
коголя сторонилась. Может, 
все это было средством вы-
рваться из депрессии?

- Я Валю в разных на-
строениях видел, - говорит 
близкий друг артистки, 
теледиктор Владимир Бе-
резин. - И веселой, и пе-
чальной. Но я знаю, как она 
умеет держать удар. Она бы 
не позволила себе скатить-
ся в депрессию. Наверное, 
Валентина имела в виду за-
тянувшуюся хандру. Помню 
ее и в таком состоянии. Все 
началось еще в феврале, по-
сле Нового года. Мы - арти-
сты, ведущие - не работали. 
А потом почти сразу панде-
мия, самоизоляция. И стало 
понятно, что работы в обо-
зримом будущем не пред-
видится. Все тогда хандри-
ли! Кто-то переживал, что 
жить не на что, кто-то даже 
денег просил. Знаю, что и у 
Вали были с деньгами про-
блемы, много кредитов. Ей 
нужно было заплатить рас-

срочку за автомобиль, от-
дать взнос за учебу сына. 
А денег нет. И работы нет! 
Какое у нее могло быть на-
строение?.. Кроме того, у 
нее были сложные отноше-
ния с детьми. Как бы она их 
ни хвалила, но они к ней не-
достаточно внимательно от-
носились. Может, в то время, 
когда Валя давала это ин-
тервью, она как раз с сыном 
поссорилась. Плюс давле-
ние подскочило (Легкосту-
пова была гипертоником). 
Плюс магнитные бури, фи-
нансовые проблемы, отсут-
ствие работы... Сразу все на-
валилось. И она сказала, что 
у нее депрессия. А это было 
стечение обстоятельств, 
которые повлияли на ее 
настроение. Плохое у нее 
было настроение тогда, вот 
и все. А вообще она в жизни 
была как подсолнух, всегда 
тянулась к свету, теплу, по-
зитиву. Юра дал ей этот по-
зитив. Сначала, как он сам 
сказал, дал денег - кредиты 
оплатить. И на пластиче-
скую операцию тоже вроде 
какую-то сумму дал. Валя 
хотела выглядеть моложе, 
и он подарил ей такую воз-
можность. Она воспряла ду-
хом, хандра у нее прошла. Я 
ее видел незадолго до свадь-
бы. Валя мне говорила, что 
чувствует легкость, радость, 
что счастлива. Она выходи-

ла за Юру замуж доброволь-
но, никто не принуждал. 
Дети ее выбор не одобрили. 
Но одобрила мама, она при-
сутствовала на венчании, 
после которого у Вали тоже 
все было хорошо. То, что 
случилось потом - падение, 
травма, - роковая случай-
ность, в которой никто не 
виноват... И депрессии как 
таковой у Вали не было. 
Они с Юрой сияли улыбка-
ми, как два голливудских ар-
тиста. Такого не может быть 
при депрессии.

- Такое может быть, - воз-
ражает врач-психиатр Алек-
сандр Беликов. - Бывает, что 
депрессия сменяется манией 
- состоянием, когда наблю-
дается сильнейший эмоци-
ональный подъем. Человек 
становится веселым, иногда 
даже чересчур, очень бо-
дрым, деятельным. Конечно, 
я не знаю точных психиче-
ских показателей артистки, 
поскольку не наблюдал ее. 
Но, судя по ее поведению в 
последнее время, очень похо-
же на то, что депрессия была, 
и она сменилась манией. Об-
условленной тем, что у нее 
появился мужчина, ей пока-
залось, что жизнь наладилась, 
счастье пришло...

- На этом фоне она и на-
чала выпивать вместе с 
мужем? Ведь раньше, как 
все говорят, была непью-
щей.

- А кто сказал, что она 
выпивала перед смертью?

- Дочь увезла их с Фир-
совым в наркологическую 
клинику. Говорит, оба 
были в запое.

- Я смотрел все, что каса-
ется трагедии с Валентиной 
Легкоступовой. И могу ска-
зать, что там все очень по-
дозрительно. Непьющий че-
ловек не может взять и уйти 
в длительный запой. Это все 
очень удивительно с моей 
точки зрения. Из непьюще-
го человека так быстро пре-
вратиться в запойного алко-
голика нельзя.

Все действительно очень 
запутанно и непонятно. 
Если верить специалисту, 
получается, что либо Ва-
лентина Легкоступова на-
чала выпивать давно - еще 
до свадьбы с Фирсовым - и 
умело это скрывала, то есть 
была «тихим» алкоголиком. 
Либо она ни в каком запое с 
ним не была. И то, что яко-
бы пьяной упала в ванной, - 
выдумка.

- Я призываю: не надо 
утверждать что-то опреде-
ленное, - просит Владимир 
Березин. - Не надо никого 
обвинять. Дайте возмож-
ность во всем разобраться 
тем, кто должен этим зани-
маться!

Лидия Мезина

IN
S

TAG
R

AM
/LEG

K
O

STU
PO

VAVALENTINA

Летом телепремьеры ред-
кость, но СТС не обделяет свою 
аудиторию новинками. Недавно, 
например, здесь стартовал сери-
ал «Сториз» - скетчком из таких 
же коротеньких историй, какие 
любят в соцсетях.

Мне этот калейдоскоп анек-
дотов смешным не показался. 
Долгожителем проект вряд ли 
станет. Но один персонаж навел 
на размышления. Судья - жен-
щина под 50 - ведет заседание 
по делу, связанному с высокими 
технологиями. После выступле-
ния подсудимого она объявляет 
перерыв на обед и удаляется в 
служебное помещение, где сын 
лет 17 дает ей экспресс-консуль-
тацию и снабжает контраргу-
ментами. Адвокат в зале вздыха-
ет: «Третий обед за день...»

Судья владеет колоссальным 
объемом юридической инфор-
мации и совсем не обязана знать 
еще и тонкости IT-технологий. 
Но выбирать не приходится: на 
огромное количество специ-
алистов свалился этот дар про-
гресса. Целому поколению уже 
сложившихся профессионалов 
пришлось осваивать компьютер, 
программы и бескрайние про-
сторы интернета, чтобы просто 
сохранить профпригодность. А 
ведь среди них были люди бес-
конечно далекие от техники и 
даже испытывающие к ней от-
вращение. Многие гуманитарии с 
широчайшей эрудицией и сейчас 
на вопрос, вы с техникой на «ты» 
или на «вы», отвечают: «Я с ней 
на «о господи!». Но... Времена не 
выбирают, а в наше время без 
компьютера невозможно нигде.

Что-то героическое все-таки 
есть в том, как те, кому было «за 
40», приняли этот вызов време-
ни. Сколько, например, женщин, 
возвращаясь из декрета, обна-
руживали на своем привычном 
рабочем месте эту новую ре-
альность и должны были в ней 
освоиться максимально быстро. 
А ведь их этому никто не учил! 
Просто надо - и вперед!

Молодежи проще, они уже 
рождаются с какой-то виртуаль-
ной антенкой. Помню, мой сын 
чуть ли не дошкольником лег-
ко осваивал гаджеты методом 
тыка, в то время как мы опаса-
лись нажать не на ту кнопочку.

Вообще мы все учимся бы-
стро, когда знаем, что нам это 
важно. Я, например, четверть 
века пишу свои романы толь-
ко ручкой в тетрадках в клетку. 
У меня тут своя магия. Но при 
этом не представляю уже жизнь 
без автоплатежей за коммунал-
ку, онлайн-бронирования все-
возможных билетов, сервисов 
портала «Госуслуги», мессендже-
ров, электронной почты и т. д. 
Научно-техническая революция 
в итоге здорово облегчила нам 
жизнь. Но, как всякая револю-
ция, для многих стала мощней-
шим стрессом...

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

Невидимые 
миру слезы

ñ  Òàòüÿíîé  
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В. Березин: «У Вали 
было очень много 

На главных теле-
каналах по-
прежнему обсуж-
дают трагическую 
смерть певицы 
Валентины Легко-
ступовой. Глав-
ный вопрос: что 
все-таки привело 
звезду 1980-х к та-
кому шокирующе-
му финалу? У нас 
есть эксклюзив-
ные подробности, 
которые пролива-
ют свет на случив-
шееся...
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Актеры и сотрудники 
«Содружества актеров 

Таганки» направили 
официальное обращение 

к правительству Москвы с 
просьбой присвоить 

их театру имя 
Николая Губенко, который 

ушел из жизни 
совсем недавно... 

Идея увековечить память 
именно так - строкой в назва-
нии театра, который он когда-
то сам и создал, - возникла бук-
вально в день смерти Губенко. 
Никто из всего коллектива 
не возразил: а не слишком ли 
торопимся? Сразу стали со-
ставлять необходимый доку-
мент... Николая Николаевича в 
театре любили и уважали без-
мерно. И не только в этом. Он 
пользовался авторитетом всю-
ду и у всех. «Последний рыцарь 
культуры» - так сказали о нем 
на похоронах. И это не дежур-
ная фраза. Он и в самом деле 
был рыцарем. Рыцарем, кото-
рого, судя по всему, по-
губил коронавирус... 

Сирота 
одесская

Вообще уди-
вительно, что в 
нем было столь-
ко благородства. 
Кто мог привить 
Губенко четкие и 
навсегда укрепив-
шиеся в его душе 
представления о 
чести, доблести, 
справедливости? 
Ведь Николай рос 
сиротой! Он ро-
дился 17 августа 
1941 года в Одессе. 
Город уже вовсю 
штурмовали не-
мецко-румынские 
войска. И Коля 
появился на свет 
под землей - в ка-
такомбах. Его отец 
был летчиком и по-
гиб на фронте че-
рез год после рождения сына. 
Мать повесили румынские 
оккупанты. Родителей в итоге 
мальчику заменили воспита-
тели детского дома. Один из 
них по фамилии Криворучко 
потом написал в характери-
стике: «Губенко обладает хо-
рошими способностями, но 
ленив и не хочет работать. 
Очень часто уходит со школы, 
но благодаря его хитрости это 
проходит в большинстве слу-
чаев безнаказанно. К спорту 
и физкультуре равнодушен. 
У товарищей авторитетом не 
пользуется, но умеет потешить 
товарищей. Активист кружка 
самодеятельности и музыкаль-
ного кружка. Мечтает стать 
актером». И он им стал! Сра-
зу после школы устроился в 
одесский ТЮЗ. По документам 
его оформили как рабочего 
сцены. Потому что без специ-
ального образования брать 
талантливого парня в качестве 
артиста не имели права. Но по 
факту он как раз артистом и 
был. Ежедневно выходил на 

сцену, был 
занят прак-

тически во 
всех спектаклях, 

работал на износ: 
без выходных, отпусков. При-
знавался потом, что за не-
сколько лет своей службы в 
ТЮЗе прочел всего 10-15 книг. 
Ну некогда было читать! Зато 
такая интенсивная практика в 
театре явно помогла ему при 
поступлении во  ВГИК. «Я 
приехал в узких брюках-дудоч-
ках с огромными манжетами, - 
вспоминал Губенко. - Вел себя 
достаточно свободно, а на всту-
пительных экзаменах пел под 
гитару одесские блатные пес-
ни». Вступительную комиссию 
репертуар не смутил. В раско-
ванном юноше сразу признали 
актерский дар. И зачислили. 

Таганка
Николай Губенко познал 

вкус славы, когда еще был 
студентом. Сыграл в учебном 
спектакле «Карьера Артуро 
Уи» (запомним это название!) 
по Бертольду Брехту. И поста-
новка неожиданно прогремела 
на всю Москву. О ней написа-
ли центральные газеты. По-
смотреть на Губенко в главной 
роли однажды пришел Юрий 
Любимов. Режиссер и худрук 
легендарного Театра на Таган-
ке был впечатлен и сразу же 
пригласил молодого актера 
в свою труппу. Так началась 
история их дружбы и сотрудни-
чества. А потом, к сожалению, 
история вражды. Когда Люби-
мова из-за его конфликтов с 
руководством Минкультуры 
и партийными бонзами выну-
дили уехать из СССР, Губенко 
возглавил театр. Но не почи-
вал на лаврах, а настойчиво 
обивал пороги власть имущих 
с просьбой вернуть Юрия Пе-
тровича. Его вернули. Но при-
ехал Любимов уже каким-то 
другим - с новыми взглядами 
на все, в том числе и на актеров, 
игравших в его постановках, и 
на политику театра в целом. 
Поначалу противоречия меж-
ду руководителем и подчинен-
ными были тлеющими. Но 
через несколько лет все это 
переросло в открытую войну. 
Когда Любимов задумал уво-
лить неугодных ему актеров, 
Губенко по-рыцарски встал 
на их защиту. Хотя лично ему 
увольнение не грозило. Он вы-
сказал в лицо Любимову все, 
что посчитал нужным, и ушел 
вместе с отвергнутыми мэтром 
артистами, основав «Содруже-
ство актеров Таганки». Это де-
тище Николай Николаевич 
пестовал до конца своих дней. 

«Театр - пожизненная 
галера, - говорил он. - Ни 
днем ни ночью не пере-
стаешь думать о театре. 
Ночью снятся сны о нем, 
утром сталкиваешься с 

реальностью, и каждый 
раз это проблемы не толь-

ко творческого порядка, а 
еще быт, зарплаты, жилье, бо-
лезни, похороны... Огромный 
комплекс проблем табора, 
который собрался неизвестно 
насколько».

Министр справедливости
Но ведь не только театр 

был в его жизни. Губенко оста-
вил заметный след и в кино. 
Причем признавался, что кино 
любит даже больше. Хотя сы-
грал не очень много ролей 
- всего около двадцати, и в 
фильмах, которые сейчас уже 
несколько забыты. Из тех, что 
все-таки запомнились зрите-
лям, можно назвать «Дворян-
ское гнездо», «Они сражались 
за Родину», «Прошу слова». 
И, конечно, особое место за-
нимают картины, в которых 
Губенко выступил и как ак-
тер, и как режиссер: «Пришел 
солдат с фронта», «Подранки», 
«Из жизни отдыхающих», «И 
жизнь, и слезы, и любовь». 
Свой последний фильм - «За-
претная зона» - Николай Ни-

колаевич снял в 1988-м. После 
чего стал министром культу-
ры СССР. Последним в исто-
рии этого государства, как 
оказалось. И самым демокра-
тичным. Он сам рассказывал, 
что любой мог открыть дверь 
его кабинета просто ногой. 
К нему приходили с самыми 
различными проблемами и 
просьбами, Губенко старался 
каждому помочь. И помогал! 

После развала СССР он 
был депутатом Госдумы, по-
том - депутатом Московской 
городской думы. Стал даже 
зампредседателя депутатско-
го собрания и занимал этот 
пост до самой своей смерти. И 
до последнего дня оставался в 
рядах компартии, потому что 
не считал возможным менять 
свои убеждения. 

«Я не оголтелый поклон-
ник идеологии коммунизма, - 
говорил Николай Губенко, - но 
оголтелый поклонник спра-
ведливости».

Роковая репетиция
Справедливость он всег-

да ставил во главу угла, а еще 
верность. Он был верен вы-
бранным для себя моральным 
принципам, верен родному, с 
нуля созданному театру, верен 
КПРФ, верен жене... С супру-
гой Жанной Болотовой про-
жил 50 лет! Причем красави-
ца-актриса еще в самом начале 
отношений уходила от него к 
другому мужчине - художнику 
Николаю Двигубскому. Увле-
клась им и даже выскочила за 
него замуж. Брошенный актер 
поклялся: сделает все, чтобы 
любимая женщина снова была 
с ним! И добился своего. Боло-
това развелась с Двигубским и 
отправилась в ЗАГС с предан-
ным Губенко. Детей у них, увы, 
не было. Поэтому любовь и 
заботу супруги дарили только 
друг другу. Практически никог-
да не расставались. Неудиви-
тельно, что в конце марта это-
го года они и заболели вместе. 
Подхватили коронавирус. Где? 
Как? Ведь оба строго соблю-
дали самоизоляцию, никуда не 
выходили. Исключение сдела-
ли лишь для репетиции спек-
такля «Карьера Артуро Уи», 
с которого началось когда-то 
актерское восхождение Гу-
бенко. Он решил возродить 
постановку. Посетил вместе 
с супругой всего один прогон, 
пообщался с приглашенным 
из Германии режиссером и... 
заразился. Губенко и Болотова 
сумели тогда выкарабкать-
ся. Но, видимо, последствия 
опасной инфекции подорвали 
жизненные силы Николая Ни-
колаевича. Возникли пробле-
мы с сердцем. 16 августа оно 
остановилось. Получается, что 
в смерти «последнего рыцаря 
культуры» отчасти повинна 
проклятая «корона». И... спек-
такль, когда-то принесший ему 
славу. Так причудливо судьба 
закольцевала биографию Ни-
колая Губенко. Причем и по да-
там тоже. Актер всего день не 
дожил до своего 79-летия. По-
хоронили его на Кунцевском 
кладбище столицы...

Лидия Мезина
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Николай Губенко родился 17 августа 1941 года в Одессе.

В 1964 году окончил ВГИК и был принят в труппу Театра на Таганке.

С 1987 по 1991 год - главный режиссер театра.

С 1989 по 1991 год - министр культуры СССР.

С 1993 года - руководитель 
театра «Содружество актеров Таганки».

С 1995 по 2003 год - депутат Госдумы 
от КПРФ, с 2005 по 2020 год - депутат Мосгордумы, 
а с 2009 года - зампред Мосгордумы.

Самые известные 
фильмы с участием Губенко: «Застава 
Ильича», «Дворянское гнездо», 
«Директор», «Пришел солдат с 
фронта», «Они сражались за Родину».

Как режиссер снял несколько 
картин: «Подранки», «Из жизни 
отдыхающих», «И жизнь, и 
слезы, и любовь» и др.
Более 50 лет был женат на 
известной актрисе Жанне 
Болотовой. Детей у 
супругов не было. 

Николай ГУБЕНКО

Рыцарь,
которого 

погубила
«корона»?

НАША СПРАВКА

сцен

Губенко всего день 
не дожил до своего 
79-летия
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Лолита опять готова удивить весь мир! Мы уже писали о том, что эпатажная 
поп-дива собирается дебютировать на театральной сцене и сыграет не абы 
кого, а Агафью Тихоновну из гоголевской «Женитьбы». Теперь же певица 
рассказала обо всех своих новостях, коих за лето накопилось немало.

- Лолита, как полу-
чилось, что вы попали 
в труппу театра «Мо-
дерн»?

- Мне поступило пред-
ложение от Юрия Грымо-
ва. Он позвонил и сказал: 
«У меня есть пьеса «Же-
нитьба». Считаю, что ты 
должна быть Агафьей Ти-
хоновной». Я сразу спро-
сила: «Почему я?» «А кто 
еще может сыграть неве-
сту?» - пошутил Юра. Вот 
и все. Потом я поняла, что, 
наверное, с точки зрения 
социума я - периодически 
невеста. Причем там воз-
растная роль, не девичья. 
Я же не играю 18-летнюю 
девственницу, которую 
все никак не берут замуж. 
Нет, здесь товар уже отле-
жал свое, и у него послед-
ний шанс. (Смеется.)

- А вы когда-нибудь 
видели себя театраль-
ной актрисой?

- Да любой человек из 
шоу-бизнеса мечтает сы-
грать Гамлета. Вопрос в 
том, что, когда вдруг тебе 
предоставляется такая 
возможность, ты понима-
ешь, что не тянешь. Или 
еще хуже, когда это пони-
мает зритель. И поэтому 
многих это останавлива-
ет. Вот и посмотрим: тяну 
или нет.

- Вы что, на всякий 
случай готовите себе 
отходный маневр?

- Во-первых, я уверена, 
что состав со мной - не 
единственный. Думаю, 
Юра будет меня страхо-
вать. И потом есть же не-
кие объективные вещи. 
Вот дайте мне мольберт 
и кисть, купите мне самые 
крутые краски в мире - из 
меня Дали не получится. 
Мазня будет не талант-
ливая, я должна отдавать 

себе в этом отчет. Но по-
пробовать стоит.

- Говорят, у вас не бу-
дет огромного гонорара 
и даже отдельной гри-
мерки...

- Да мне бы и в голову 
не пришло просить у те-
атра что-то особенное. 
Ни о каких заоблачных 
гонорарах нет и речи, сей-
час времена тяжелые. Но 
если бы даже они не были 

таковыми, надо адекватно 
относиться к себе. Я не ко-
кетничаю, когда говорю, 
что, если не потяну, я не 
пойду дальше. И еще для 
меня важно, чтобы труп-
па не испытывала ко мне 
чувства жалости. Это ком-
мерческий ход, мы все это 
понимаем. Это привлече-
ние в театр аудитории, ко-
торая любит шоу-бизнес.

- Сильно волнуетесь 
перед этим новым эта-
пом в жизни?

- Да у меня сейчас такое 
состояние! Я в сумке ис-
кала успокоительное, но 
не смогла найти, вероятно, 
оставила дома. Я просто 
поняла, что у меня начи-
наются панические атаки. 
Потому что я правда ис-
пытываю дикое волнение.

- Многие артисты 
перед важными проек-
тами садятся на диету. 
Вы тоже за последнее 
время сильно похудели. 
Как удалось?

- Я не сижу ни на ка-
ких диетах и никогда не 

сидела. Просто есть врач-
эндокринолог, неверо-
ятная девушка, которая 
проводит обследование и 
говорит, что у тебя это по-
ломалось или то. Идешь и 
чинишь. Попьешь лекар-
ство - и все нормализуется.

- Вы не только поху-
дели, но и зачем-то по-
стриглись. Была какая-
то причина?

- У меня всегда были 
наращенные волосы. Но 
они нужны были толь-
ко в гастрольных турах. 
А этим летом концертов 
практически не было, 
стояла жара, укладывать 
длинные волосы я сама не 
умею - для этого есть от-
дельные профессионалы, 
которых я готова расце-
ловать. Непросто и покра-
сить самой себе волосы. 
В такой ситуации проще 
было их чикнуть. Правда, 
для этого тоже нужен ма-
стер. Вот на днях пойду в 
салон форму поправлять. 
(Улыбается.)

- Еще одна обсужда-
емая новость: бывший 
супруг Дмитрий Иванов 
никак не выпишется из 
вашей квартиры. Как 
сейчас обстоят дела?

- Он прислал в суд 
какую-то никем не заве-
ренную бумажку, что на 
самом деле уже подал не-
обходимые документы на 
выписку. Поэтому судья 
отложила пока это дело. 
Если не выпишется, будем 
судиться - ничего смер-
тельного в этом нет, это 
нормальная практика.

- Сейчас все обсужда-
ют ситуацию в Белорус-
сии. А вы что думаете 
об этом?

- Мне Белоруссия всег-
да казалась энергетически 
спокойной, всегда на пози-
тиве. Думала, что до тако-
го никогда не дойдет. Нет, 
понятно, что все циклич-
но и по-другому просто 
не получается. Не бывает 
бархатных переходов без 
жертв. Люди себя прино-
сят в жертву и делают это 
сознательно. Мои близкие 
друзья живут в Минске, пе-
риодически они мне при-
сылают информацию о 
том, что там творится. Вот 
что происходит в головах 
у людей, которые дают 
команду «Фас!»? Мне ка-
жется, речь идет о психи-
чески нездоровых людях. 
Но я боюсь другого: мир 
так полыхнул везде, что 
это уже не остановить. И 
это страшно. Достаточно 
прочитать «Жизнь Клима 
Самгина», чтобы понять, 
что происходит...

Кристина Ульянова

События, связанные с этой парой, 
сменяются как в калейдоскопе. 

С ними все время что-то 
происходит! Пока неизменным 

остается только одно: продюсер 
группы «На-На» подал на развод. 

Но это не значит, что развод 
состоится! Так считает даже 

адвокат Алибасова.
Вообще в суд первой пошла Ли-

дия Федосеева-Шукшина. Она хо-
чет вернуть себе квартиру в Новой 
Москве, которую когда-то подари-
ла Бари Алибасову. Тот подарком 
распорядился своеобразно: пере-
оформил недвижимость на своего 
помощника Сергея Моцаря. Лидия 
Николаевна намерена добиться 
того, чтобы признать недействи-
тельными обе сделки: и дарения, и 
передачи прав третьему лицу. При 
этом актриса считает, что и сам 
Алибасов мог быть обманут кем-
то, поэтому и отдал квартиру. Сам 
Бари Каримович с супругой так и 
не объяснился. Вместо этого лег в 
психбольницу: у него вроде как воз-
никли проблемы с адекватностью 
на фоне нашумевшего отравления 
«Кротом» и переживаний из-за 
скандалов с женой. Подлечившись, 
продюсер позвонил своему адво-

кату и попросил подготовить до-
кументы на расторжение брака. 
Лидия Николаевна была так по-
трясена, что даже есть перестала. 
По словам близких актрисы, раз-
водиться она вовсе не планирова-
ла. Да и в заявлении Алибасова 
указано, что супруга не желает ра-
зойтись мирным путем, поэтому он 
просит развода через суд. Однако 
уже через день Лидия Николаевна 
вроде как выразила свое согласие 
на то, чтобы поскорее покончить с 
формальностями и со скандальным 
семейным союзом. Первое заседа-
ние по бракоразводному процессу 
назначено на 7 сентября. Впрочем, 
до этого времени все опять может 
перевернуться с ног на голову! А 
вдруг Лидия Николаевна снова ска-
жет категоричное «нет»?

- Нежелание Лидии Николаев-
ны развестись, безусловно, может 
повлиять на процесс о разводе, - го-
ворит представитель Алибасова, 
звездный адвокат Сергей Жорин. 
- Лидия Николаевна имеет право 
как минимум попросить срок на 
примирение с супругом. То есть 
процесс затянется. Но этот срок по 
закону не должен превышать трех 
месяцев. А на практике суд, как пра-
вило, дает месяц-два. И я не исклю-
чаю, что они с Бари Каримовичем 
действительно примирятся. Такие 
ситуации бывают. Если все-таки 
примирение не состоится, тогда суд 

должен будет супругов развести 
даже при отсутствии согласия кого-
либо из них.

- Если они разведутся, это 
как-то повлияет на исход другого 
судебного дела - того, что иници-
ировала Лидия Николаевна, что-
бы вернуть квартиру?

- Нет, никак не повлияет. Эта 
квартира не является совместно на-
житым имуществом. Там было да-
рение. Поэтому не важно, в разводе 
будут они или нет.

Лидия Мезина

Лолита: «Я просто в панике!»

Развод 
Алибасова 

и Шукшиной: 
«Они еще могут 

помириться!»
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Певица сказочно похудела

Продюсер и его адвокат 
Сергей Жорин
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В сентябре стартует новый телесезон. Но пока Владимир Познер догуливает 
лето. Несколько месяцев он провел вдали от России. Во время такой 
продолжительной самоизоляции была возможность многое обдумать, 
переоценить…

- Владимир Владимиро-
вич, как вы провели время на 
карантине? И главное - где?

- В Латвии, а конкретно - в 
Юрмале.

- Ну и как, по-вашему, эта 
страна, да и Европа в целом 
справляются с кризисом, ко-
торый вызвала пандемия?

- Ну во-первых, карантин 
еще не кончился. И в разных 
странах Европы в этом плане 
все по-разному. Как раз Лат-
вия оказалась одной из наи-
более преуспевших в этом 
деле. Количество заболевших 
здесь чрезвычайно низкое, по 
этому показателю Латвия, 
кажется, занимает второе ме-
сто в Европе. И по умершим 
то же самое, а, скажем, в Ис-
пании и Германии все значи-
тельно хуже. Так что нельзя 
говорить о Европе в целом. В 
каждой стране свои подходы 
и свои проблемы.

- Будучи на самоизоляции, 
вы только отдыхали или ра-
ботали тоже?

- Отдыхал. И продолжаю 
отдыхать. Но для меня отдых 
- это целое сочетание различ-
ных вещей. Скажем, играть 
в теннис, читать, общаться с 
друзьями, спать сколько хочу, 
не напрягаться… Как раз не 
заниматься работой. В какой-
то момент, когда почувствую, 
что хочется, начну что-то де-
лать. Пока у меня нет такого 
желания. В общем, сейчас у 
меня время полного отдыха. 
Я много работаю, тяжело, по-
этому отдыхаю тоже много и 
как следует.

«Мой родной язык - 
французский»

- Но, насколько известно, 
даже на отдыхе вы ста-
раетесь заниматься само-
развитием. Помню, какое-
то время назад говорили, 
что хотели бы научиться 
играть на музыкальном ин-
струменте. А недавно ваша 
дочь Екатерина сказала, 
что вы начали брать уроки. 
Если не секрет, что это за 
инструмент?

- Это гитара. Я давно хотел 
научиться играть хоть как-то 

и этим занимался. Но я не взял 
с собой гитару в отпуск. Все-
таки хочу полностью рассла-
биться.

- А японский будете изу-
чать? Вы недавно снимали 
фильм о Японии и призна-
лись, что эта страна и ее 
культура произвели на вас 
большое впечатление.

- Если честно, я не думаю, 
что часто буду бывать в Япо-
нии. Кроме того, изучение 
такого языка, как японский, - 
это, конечно, очень непросто, 
на это нужно много времени, 
так что вряд ли буду этим за-
ниматься. Ну а фильм, я наде-
юсь, у нас выйдет поздней осе-
нью, где-то в ноябре-декабре.

- Вообще вы практически 
полиглот - на уровне носи-
теля владеете сразу тремя 
языками. Насколько пони-
маю, в быту всеми тремя 
постоянно не пользуетесь. И 
что же, из головы ничего не 
выветривается? Как у не-
которых наших эмигрантов, 
которые лет пять назад 
уехали в Америку, а теперь 
говорят: «Ой, как это по-
русски?»

- Ну во-первых, я каж-
дый день читаю «Нью-Йорк 
таймс». Хотя чтение и гово-
рение - это все-таки разные 
вещи. Но вот эти бывшие 
граждане или как их там на-
звать, я не знаю, которые уе-
хали в другую страну и потом 
делают вид, что забыли соб-
ственный язык... По-моему, 
это все притворство, на самом 
деле они никогда не научатся 
говорить на языке той стра-
ны, куда уехали, так, чтобы он 
звучал как родной. Поэтому 
вот это «как это по-русски», 
я думаю, это в основном игра. 
Если на самом деле люди за 
пять лет забывают свой род-
ной язык, то их можно только 
пожалеть. Я не знаю, как мож-
но забыть родной язык. Если 
же о себе говорить, то русский 
для меня все-таки не родной, 
мой родной язык - француз-
ский, потом английский. (Вла-
димир Владимирович родился 
во Франции, учился в США и 
Германии, и только в 1952 году 
его семья переехала в СССР. 

- Ред.) Так или иначе я всю 
жизнь говорю на этих языках 
и, слава богу, имею возмож-
ность приезжать во Францию 
и в Америку и общаться до-
вольно-таки много с разными 
людьми из этих стран. По-
этому у меня никогда не было 
каких-то затруднений с тем, 
что вдруг я начинаю забывать 
язык. Мне кажется, что это со-
вершенно неестественно.

- Но вы еще 
владеете испан-
ским, итальян-
ским и немец-
ким…

- Нет, я бы 
так не сказал. Я 
даже не могу это 
приблизитель-
но сравнивать со 
знанием англий-
ского, француз-
ского и русского. 
На тех языках я 
могу как-то объ-
ясниться, что-то 
сказать, но я не называю это 
знанием языка. Скажу так: я 
гораздо больше понимаю на 
этих языках, чем говорю.

«В России чаще говорят 
о негативе»

- Владимир Владимиро-
вич, во время карантина 
вы, конечно же, следили за 
новостями. А тогда много 
обсуждали Билла Гейтса, с 
которым не так давно вы 
долго общались. Какое впе-
чатление он на вас произ-
вел?

- Да, я общался с ним, ког-
да он приезжал в Россию. Он 
тогда очень много занимался 
борьбой с ВИЧ и СПИДом, 
его интересовало положение 
дел в нашей стране. Я этим 
тоже занимался, мы с ним 
встретились, чтобы погово-
рить. Причем меня преду-
предили, что у Гейтса есть 20 
минут, а мы с ним прогово-
рили два часа. Могу сказать, 
что он меня, пожалуй, удивил. 
Потому что я считал, что он 
такой технарь - Майкрософт 
и все прочее, - вряд ли будет 
о чем поговорить с ним. Но 

выяснилось, что я ошибаюсь, 
он, например, очень серьез-
но интересуется вопросами 
школьного образования, счи-
тает, что нынешнее состоя-
ние школьного образования 
в его стране, в Америке, со-
вершенно не соответствует 
современным потребностям. 
И поскольку я тоже интересу-
юсь образованием, мы в этой 
теме с ним сошлись. Ну а все 
эти разговоры насчет того, 
что Билл Гейтс страшный 
злодей, который пытается за 
счет чипирования или каких-
то там вакцин уничтожить че-

ловечество… Ну знаете, есть 
люди, которые до сих пор 
говорят, что Земля плоская. 
Они это утверждают. Ты им 
приводи какие угодно дока-
зательства, они все равно бу-
дут стоять на своем. Вот эти 
люди и пытаются доказать, 
что Билл Гейтс, да и не только 
Гейтс, что есть какое-то осо-
бое мировое правительство, 
которое задумывает какие-то 
злодейства. Ну что тут поде-
лаешь - их не переубедишь, 
это часть их существования. 
Другое дело, странно, что 
среди них есть люди совсем 
не глупые, например Никита 
Михалков. Удивительно, что 
человек такого масштаба 
может говорить подобные 
вещи. Причем очевидно, что 
он в это верит. Я не думаю, 
что преднамеренно говорит 
неправду. Ну что поделать, 
значит, люди так думают.

- Я знаю, что дружба для 
вас имеет очень большое 
значение, вы и с американца-
ми дружите, и с русскими. А 
как выбираете себе друзей?

- Я думаю, что никак. И мне 
не кажется, что я выбираю. 
Просто ты встречаешься с 
разными людьми, и почему-то 

какой-то человек, с которым 
ты встретился, тебя привлека-
ет, ты ощущаешь нечто общее 
с ним, тебе с ним интересно, 
возникает чувство взаимопо-
нимания… И не в том дело, 
американец он или русский. 
Хотя само слово «друг» в на-
ших языках сильно разнится. 
Если в России вы говорите 
«это мой друг», вы тем самым 
заявляете, что этому человеку 
доверяете, что он вам близок. 
А если я по-английски скажу 
my friend, это ничего такого не 
значит. Там это слово не несет 
той нагрузки, что в русском 
языке. Хотя сама дружба - она 
такая же.

- Но, наверное, чтобы 
понимать людей из других 
стран, недостаточно знать 
только их язык?

- Вы знаете, у меня нет ни-
какого рецепта. Мне кажет-
ся, чтобы понимать людей, 
нужно прожить в этой стране 
какое-то количество време-
ни. Конечно, далеко не у всех 
есть такая возможность. Ну и 
тогда единственное, что могу 
посоветовать, - это как можно 
больше читать литературы 
той страны, смотреть кино, 
изучать историю, общаться с 
людьми.

- В России сейчас чаще 
всего Запад оценивают не-
гативно. Но у вас другая по-
зиция, не правда ли?

- Есть зна-
менитая фраза 
про наполови-
ну полный или 
пустой стакан: 
пессимист гово-
рит, что он на-
половину пуст, 
оптимист - что 
наполовину по-
лон. На самом 
деле, конечно, 
вопрос не в том 
и не в другом, а 
вопрос в дина-
мике: наполня-

ется он или опустошается. И 
оценивать это - значит уметь 
видеть дальше собственного 
носа. Я не могу сказать, опти-
мист я или пессимист. Навер-
ное, ни то ни другое. Считаю, 
что реалист. Пытаюсь видеть 
вещи такими, какие они есть. 
И если я говорю, что люди в 
основном хорошие, это не по-
тому, что я оптимист, а просто 
мой жизненный опыт привел 
меня к этому. А есть люди, ко-
торые говорят: да нет, все ду-
раки и идиоты. Мне кажется, 
что очень многое тут решает 
опыт. Если у тебя он был тя-
желый, отрицательный, то 
неудивительно, что ты мир 
видишь таким. В России, я 
заметил, люди вообще чаще 
говорят о негативном. И если 
им сказать что-то позитивное, 
они обязательно найдут воз-
ражения: мол, нет, на самом 
деле это не так. Мне кажет-
ся, это объясняется тем, что 
столько раз их обманывали, 
столько раз врали... Навер-
ное, это своего рода защита. 
Страшно поверить в хоро-
шее, чтобы потом убедиться, 
что ты ошибался. Лучше в 
это не верить…

Артур Авдолян

Владимир Познер: 

«Нам страшно 
поверить 
в хорошее»

м
п
н
п
п

В свои 86 телеведущий в прекрасной форме.На велопрогулке по Копенгагену

П
Е

Р
В

Ы
Й

 К
А

Н
А

Л

ПЕРВЫЙ КАНАЛ



36(1392) 
26 августа 2020 года
www.mirnov.ru 19МИР ВОКРУГ НАС
Кошачьи радости 

- Агния Витальевна, есть 
какие-то специфические болез-
ни у животных преклонного 
возраста?

- В общем-то, животные бо-
леют практически всеми чело-
веческими недугами. В офталь-
мологии, оториноларингологии, 
стоматологии, хирургии и даже 
психологии есть свои проблемы, 
которые связаны именно с гери-
атрией, со спецификой старения. 
Конечно, есть у собак, кошек или 
хомяков болячки специфические, 
а есть общие - в основном вирус-
ные, бактериальные, паразитар-
ные. Что же касается болезней 
внутренних органов, они мало от-
личаются от человеческих.

- Чем же, например, боле-
ют чаще всего кошки?

- Мочекаменная болезнь. У 
кошек очень специфический 
обмен веществ. Люди кормят 
их рыбой, молоком, творогом. А 
кошка - дикое животное. Где она 
в природе будет брать молоко, 
сметану или рыбу? Но все счи-
тают, что это нормально.

- Чем же надо кормить ко-
шек?

- Мясом, они хищники.
- Да, многие хозяева этого 

точно не знают. А у собак 
какое чаще всего заболевание 
встречается?

- Так же, как у людей, но многое 
зависит и от породы. Допустим, у 
ризеншнауцеров слабое место - 
это уши. У йорков - желудочно-
кишечный тракт и зубы. В пять 
лет у них уже зубов практически 
нет. Хотя нужно сказать, что у 
йорков, которым сейчас по 13-17 
лет, эта проблема присутствует в 
меньшей степени. Это связано с 
тем, что раньше к разведению со-
бак подходили более ответствен-
но, что ли. Сейчас заводчики, что-
бы заработать как можно больше 
денег, часто вяжут, например, 
братиков и сестричек, смешива-
ют, как бог на душу положит. И 
в результате чем популярнее по-
рода, тем она быстрее портится. 
Потому что два-три года пройдет, 
и порода будет уже непопулярна.

- Почему так часто меняется 
мода на собак? Раньше такого не 
было.

- Так же, как на вещи. И раньше 
такое было. В 70-80-е годы была 
мода на крупных собак. То модно 
было догов заводить, то овчарок, 
то посмотрели все сериал «Лесси», 
стали заводить колли.

Теперь крупные собаки не в моде. 
Любят маленьких. Это выгодно, 
они меньше едят, меньше места за-
нимают, с ними комфортнее - взял 
под мышку и пошел куда хочешь. 
С большой собакой не уедешь ни-
куда опять же. Если ты на машине, 
ему нужно отдельное сиденье, то 
есть дискомфорт, а люди привыкли 
сейчас к комфорту. С маленькой со-
бачкой можно даже не гулять, она 
может написать дома на пеленку, 
а если дог написает дома, это уже 
проблема. С ним и в ресторан не 
сходишь, и в другой город не поле-
тишь, железнодорожный переезд - 
целая история и так далее.

- То есть мода на маленьких со-
бак связана с тем, что наше об-
щество меняется и люди стали 
более эгоистичными, нацелены на 
свой комфорт, на свое удобство?

- Да, если хотите, эта мода от-
ражает социальные изменения. 
Многие, например, сейчас снима-
ют квартиры, часто переезжают с 
места на место. С маленькой соба-

кой это, конечно, удобнее. Раньше 
все-таки такого не было, люди при-
езжали в столицу или другие боль-
шие города на работу или на учебу 
и жили в общежитиях. Квартиры 
никто не снимал.

- Вы сказали, что мода на со-
бак меняется сейчас, как на вещи, 
то есть получается, что собака 
- это аксессуар и к ней относятся 
как к аксессуару?

- Кстати, до недавнего времени 
собака считалась неживым иму-
ществом. Это изменилось лет пять 
назад. Даже в суде, когда ты причи-
нял вред какой-то собаке, фигури-
ровала формулировка: «Причинил 
вред имуществу владельца». Соба-
ка не рассматривалась как живое 
существо вообще, поэтому нельзя 
было подать в суд на жестокое об-
ращение. А теперь уже если ты пнул 
кого-то, то ты пнул не чемодан с бе-
льем, а животное, и это уже мораль-
ный вред и совсем другой разговор.

- У вас дома есть животные?
- У нас в семье постоянно, сколь-

ко я себя помню, и кошки, и собаки. 
Сначала были доги, и все жили по 
13-17 лет, сейчас гриффон Симба, 
ему тоже уже 13, и две кошки.

- Часто спрашивают, есть ли 
какой-то секрет, как животному 
прожить дольше?

- Не нервничать. Шучу… Нет, это 
генетически все закладывается. И 
не всегда зависит от корма. У меня 
первая собака ела самый дешевый 
корм и прожила 13 лет. И кошка 
первая прожила 24 года, а ела тоже 
самый дешевый «Китекет», при-
чем ничем не болела никогда. Если 
ваши питомцы едят дорогой корм, 
то они живут лучше, но не дольше. 
Качество их жизни улучшается, а 
кто знает, может быть, лучше про-
жить хорошо, но недолго, чем му-
читься всю жизнь.

Светская жизнь 
тараканов

- Каких животных приносят 
реже всего?

- Экзотических. Их обычно везут в 
специализированные клиники, к нам 
как-то удава принесли, потому что 
многие путают геронтолога и герпе-
толога. У нас клиника геронтологии, 
мы занимаемся старыми животными, 
а герпетология занимается змеями и 
амфибиями. Нам часто звонят и воз-
мущаются, если мы отказываем змеям 
в приеме. Но когда принесли удава, мы 
его зашили, не смогли отказать. Его 
съела крыса. Кормили удава крысами, 
а в результате еда съела хозяина.

- И хозяева удава его так же лю-
бят, как хозяева кошек и собак?

- Они с ним работают. Хозяева - муж 
и жена - выступают с ним в стриптизе. 
Ездят на гастроли по стране.

- А это не опасно?
- Когда готовят удава к выступле-

нию, они его охлаждают, и ему ста-
новится все равно. Рептилии, они же 
теплокровные, когда им холодно, с 
ними можно делать все, что хочешь. 
А вот если он будет теплым, за руку 
обвивается в пять секунд.

- Интересно, это дорого - содер-
жать удава?

- Недорого. У нас есть клиентка, у 
нее четыре птицы - ястреб, коршун и 
две совы, две собаки, лиса и мейн-кун 
- вот это дорого! Среди экзотических 
животных у нас есть лиса, регулярно к 
нам приходит на прививки от бешен-
ства, и, кстати, не так давно привозили 
льва из цирка. У них в тот момент не 
было ветеринара и привезли к нам с 
производственной травмой, неудачно 
прыгнул на репетиции, лапу повредил. 
Тараканов, кстати, довольно часто при-
носят, они, случается, плохо кушают.

- Неужели кто-то держит та-
раканов?

- Да, больших мадагаскарских. Им 
раскрашивают спинку, крылышки, 
украшают их стразиками, точно кра-
сивый маникюр делают.

- И потом куда? В люди выводят?
- А как же! Вот в прошлом году в 

ноябре в Москве на «Тульской» про-
ходила очень крупная выставка-яр-
марка насекомых. 14-я уже, по-моему. 
Люди любят хвастаться своими пи-
томцами. Не только собаками, но и 
мышами, и пауками, и тараканами.

Когда уходит друг...
- Часто ли к вам обращаются 

с просьбой усыпить старых жи-
вотных?

- Самая распространенная при-
чина усыпить животное - это ког-
да у людей нет денег на лечение. 
Человек приходит и спрашивает, 
сколько стоит животное полечить 
с его болячкой. Условно говоря, 
две тысячи рублей, а усыпить - 
пять тысяч. Тогда, говорит, лечите. 
Фактически стоимость усыпления 

сама по себе очень небольшая, то 
есть ампула стоит 50 рублей. Ну 
если дорогое средство, пусть 500 
рублей и плюс утилизационный, 
экологический сбор порядка 23 
рублей за килограмм. Но мы спе-
циально поднимаем ценник, чтобы 
хозяин подумал, действительно ли 
он этого хочет.

- Какие самые необычные ви-
зиты вы можете вспомнить?

- Вот буквально на днях пришел 
мужчина. Он живет в другом конце 
Москвы, а сюда приехал по работе, 

припарковался и вдруг слышит, кто-
то орет нечеловеческим голосом, 
точнее кошачьим. Звук идет из ка-
пота. Он открыл капот, а там коте-
нок сидит и орет. Обжегся весь, бед-
ный. Двигатель-то горячий. Он его 
скорее к нам. Подлечили, мужчина 
его к себе забрал. А еще у нас в со-
седнем доме женщина умалишенная 
живет, которая каждую весну кро-
ликов выбрасывает. Кролики у нее 
рожают, она всех новорожденных в 
пакеты и выкидывает из окна. Нам 
их прямо в пакетах сердобольные 

прохожие приносят. Уже и участ-
ковый приходил с ней разбираться, 
но ничего не меняется, увы, каждую 
весну - пакетики с кроликами.

- Вы с детства хотели быть 
ветеринарным врачом?

- Я всегда хотела быть врачом, 
только сначала людским, посту-
пала четыре года подряд в ме-
дицинский. И уже преподавала в 
Третьем меде студентам, вела ла-
бораторные, а потом плюнула и 
поступила в ветеринарную акаде-
мию. И ни минуты не жалею!

Беседу вела Наталия Журавлева

СПАСАЕМ ПОЖИЛЫХ 
ЖИВОТНЫХ
Как мы страдаем, когда наши любимые 
питомцы стареют и начинают болеть! 
Очень хочется им помочь, хоть как-то 
облегчить их старость. И для этого, 
оказывается, есть специальные вете-
ринарные врачи-геронтологи. О том, 
чем чаще всего болеют пожилые жи-
вотные, как можно продлить их жизнь, 
и о курьезных случаях в работе ветери-
нарного врача нам рассказывает Агния 
ПЕТРОВА, главный врач клиники вете-
ринарной геронтологии и гериатрии.

Друг человека или аксессуар?
ADOBE STOCK
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Врачи уверены, что 
микрофлора кишеч-

ника играет очень 
важную роль в жизни 

каждого человека и 
во многом определя-
ет предрасположен-

ность к тем или иным 
заболеваниям же-

лудочно-кишечного 
тракта. Как поддер-

жать здоровым ЖКТ? 
Об этом рассказывает 
Людмила ПАЛЬГОВА, 

врач-гастроэнтеролог 
и гепатолог.

- Сегодня заболевания ЖКТ 
имеют широкое распростра-
нение. Да и в период самоизо-
ляции многие попали в группу 
риска: мало двигались, много 
и неправильно ели. 

- Действительно, уста-
новлена четкая взаимосвязь 
между гиподинамией и на-
рушениями моторики желу-
дочно-кишечного тракта. 

Есть целый ряд заболева-
ний ЖКТ, для которых харак-
терны такие проявления, как 
вздутие живота и чувство тя-
жести после еды. Как прави-
ло, такие пациенты уже знают 
о своем заболевании, наблю-
даются у врача и понимают, 

как контролировать свое са-
мочувствие. Но есть и впер-
вые возникшие заболевания 
ЖКТ во время самоизоляции: 
если пациенты почувствовали 
тревожные симптомы, они 
должны обратиться к врачу 
для оценки ситуации.

Ну и конечно, нужно следо-
вать современным рекоменда-
циям по соблюдению режима 
питания, планированию днев-
ного рациона, который обя-
зательно должен включать 
продукты, богатые клетчат-
кой и белком. Известно много 
исследований, опубликован-
ных в серьезных медицинских 
журналах, подтверждающих 
долгосрочную пользу пище-
вых волокон. Ежедневная 
норма по разным источникам 
от 25 до 30 г в день. Если че-
ловек не имеет специальных 
диетических рекомендаций, 
то это правило универсально 
для всех. Нельзя не отметить 
возможность дополнитель-
ного применения препаратов, 
содержащих пребиотики и 
метабиотики. Это питатель-
ные компоненты для полез-
ных микробов, населяющих 
наш кишечник. В условиях 

получения достаточного пи-
тания кишечная микробио-
та внесет весомый вклад 
в улучшение функций на-
шего кишечника и опосре-
дованно других органов и 
всего организма.

- Сегодня есть немало 
данных, что от здоровья 
кишечника зависит не толь-
ко иммунитет, но и состо-
яние эндокринной и нервной 
систем. Как все это связано?

- Нам известно, что суще-
ствуют тесные взаимосвязи 
между иммунной системой 
кишечника, энтеральной 
нервной системой и эндокрин-
ными клетками кишечника. 
Значительную роль в этом 
консенсусе играет кишечная 
микрофлора. При попадании 
в организм патогенных бак-
терий нормальная кишечная 
микрофлора срочно мобили-
зуется и вырабатывает спе-
циальные антимикробные 
белки, которые мешают пато-
генным бактериям развивать-
ся. Она же синтезирует белок 
местного иммунитета - имму-
ноглобулин класса А.

Есть немало витаминов, 
которые синтезируются ки-

шечной микрофлорой, и она 
активно участвует в обмене 
жиров и углеводов. При этом 
целый ряд сигнальных моле-
кул, синтезируемых кишеч-
ной микрофлорой, позволяет 
кишечнику управлять орке-
стром гормонов, играющих 
роль во всех жизненно важ-
ных процессах организма. По-
этому нарушение консенсуса 
внутри нашего микробного 
населения кишечника может 
приводить к развитию цело-
го ряда заболеваний нервной 
системы и изменению адек-
ватной реакции организма на 
стрессы, перегрузки и гиподи-
намию. Сегодня уже опреде-
лены конкретные медиаторы 

этого процесса и отслежены 
нейроэндокринные связи. 
Доказано, что они фор-
мируются еще в период 
беременности и грудного 
вскармливания. Поэто-
му очень важно во время 
беременности широко ис-

пользовать кисломолочные 
и пробиотикосодержащие 
напитки, улучшающие состав 
кишечной микробиоты у ма-
тери и младенца.

Но хотелось бы подчер-
кнуть, что включение в еже-
дневный рацион продуктов, 
оказывающих положитель-
ное влияние на работу ки-
шечника, важно для всех, 
особенно в период эмоцио-
нальных и физических пере-
грузок, нарушения ритма 
сна и гиподинамии. Все эти 
простые рекомендации яв-
ляются результатом серьез-
ных научных исследований 
в области клинической ме-
дицины, микробиологии и 
психического здоровья.

Каждый человек должен 
знать и пользоваться пра-
вилами здорового питания.  
Ну и, конечно, достаточно 
двигаться.

Спасение утопаю-
щих - дело рук самих 

утопающих, уверен 
российский инженер-

конструктор и изобре-
татель, доцент МАДИ, 
кандидат технических 

наук Сергей ЗЕГЕ, 
который придумал 

антикоронавирусный 
шлем. «Воздушный 

презерватив», как на-
звал его ученый, по-
может спасти мир от 

пандемии.

Рабочее название прибо-
ра, который пока существует 
только в виде проекта и разра-
ботки демонстрационного об-
разца, - универсальное устрой-
ство защиты органов дыхания 
Anti-COVID (AC). Сергей 
Олегович многие годы зани-
мается изобретательской дея-
тельностью, и когда возникла 
проблема с COVID, он при-
шел к выводу, что решать ее 
нужно прежде всего разумны-
ми техническими средствами:

- Когда-то инфекцион-
ные заболевания желудоч-
но-кишечного тракта были 
в значительной степени 
остановлены за счет тако-
го устройства, как самовар. 
Люди начали кипятить воду 
и стали гораздо реже болеть 
холерой. Если же говорить 
об инфекционных заболева-
ниях верхних дыхательных 
путей, то мы не привыкли 
пользоваться приборами для 
защиты органов респиратор-
ной системы. Вот почему мы 
вместе с сыном разработа-
ли прибор, который решает 
проблему изоляции челове-

ка от других людей с точки 
зрения воздушной среды. 
Однако при этом люди могут 
общаться, ходить в гости, по-
сещать любые мероприятия, 
пользоваться транспортом, 
не рискуя заболеть и не соз-
давая возможности инфици-
рования других. Наш прибор 
оснащен двумя фильтрами: 
один фильтрует воздух, ко-
торый входит, другой - ко-
торый выхолит, благодаря 
чему даже инфицированный 
человек вирусов в окружаю-
щую среду не выделяет.

- Как вы додумались до 
такого прибора? Он вам 
не приснился случайно?

- Да нет, не приснился. 
Просто я начал думать, что 

сделать, чтобы я мог снова 
свободно перемещаться по 
миру. Думаю, туризм смо-
жет выжить только с таким 
прибором. Все зрелищные 
мероприятия - то же 
самое. Конечно, мож-
но размещать людей 
на расстоянии двух 
метров друг от друга, 
но они все равно со-
прикоснутся. А чуть 
изменится вирус... и 
что, опять карантин 
или новая вакцина? 
Поэтому без прибора 
нам не обойтись.

- Что он собой 
представляет? 

- Это, допустим, 
шляпа, к которой при-
креплена маска. К прибору 
подведены каналы, и стоит 
два насоса, которые через 
фильтры прогоняют воздух. 
Очищенный воздух попада-
ет под маску, закрывающую 
лицо, под небольшим избы-

точным давлением, что по-
зволяет создать ток воздуха 
наружу из маски и не пускать 
его внутрь. Устройство не вы-
зывает гипоксии - воздух по-

дает электрический насос, 
а вы просто носите шляпу, 
и нет ничего, что прижима-
ется к лицу. Даже макияж 
не пострадает. Работа АС 
может регулироваться при-
борами либо командами 

пользователя. Вообще же 
установить прибор можно в 
головной убор выбранного 
типа - в шляпу, кепку, шлем, 
дополненный очками и осо-
бой вуалью, прикрывающей 
контакт с телом. При этом 
используются электриче-
ские устройства с автоном-
ным питанием. В устройство 
могут быть встроены гадже-
ты, например, оценивающие 
исправность. АС может ис-
пользоваться не только в 
случае вирусов и бактерий, 
но и для предотвращения 
попадания аллергенов. При 

этом неприятных ощуще-
ний, знакомых тем, кто бе-
гал в противогазе, не будет. 
Конечно, есть неудобства 
(как у любого презервати-
ва), но если плюсы пере-
вешивают минусы, люди 
привыкают.

Сергей Зеге уже разо-
слал письма и в органы 
власти, и представителям 
туриндустрии. Пока ответа 
не поступило. Кроме того, 
изобретатель подал заявку 
на патент (как российский, 
так и международный). 

«Вполне может быть, что 
моим прибором заинтересу-
ются не только у нас. Ведь 
восстановление сообщения 
между странами мира нужно 
всем», - добавил ученый

Ученые НИИ физиче-
ской и органической химии 
Южного Федерального 
университета разработали 
антиковидную ткань. На 
днях они презентовали про-
ект обработки технических 
тканей и нетканых матери-
алов для придания им анти-
вирусных, в том числе анти-
коронавирусных свойств.

Подготовила Арина Петрова

ШЛЕМ - ЛУЧШАЯ ЗАЩИТА 
ОТ КОРОНАВИРУСА

Капитан каталонской «Барселоны» Лионель Месси 
купил специальный антикоронавирусный матрас, 
который нейтрализует разные вирусы с помощью спе-
циальной ткани, покрытой наночастицами. В целом 
вероятность уничтожения коронавируса в течение 
4 часов составляет 99,8%.

МЕЖДУ ТЕМ

ЧТОБЫ ЖЕЛУДОК БЫЛ ЗДОРОВ

Холдинг «Швабе», входящий 
в Ростех, готов начать выпуск 
«антиковидных» тепловизоров с 
функциями распознавания лиц и 
самостоятельного принятия реше-
ний для установки на проходных 
предприятий. Система может ра-
ботать без участия оператора. Она 
получила название «Зоркий» (под 
этим брендом с 1948 по 1960 год 
в Красногорске выпускали знаме-
нитые советские фотоаппараты).

Устройство Anti-COVID. 
Разработчик - С.  Зеге
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Т е м а с н о в а 
вспыхнула, когда было 
опубликовано распре-
деление фигуристок по 
этапам Кубка России, кото-
рые в грядущем сезоне явля-
ются отбором на чемпионат 
страны - 2021. Так вот в спи-
сках нет олимпийской чемпи-
онки Алины Загитовой.

Вы помните, что она при-
остановила карьеру в дека-
бре 2019 года - после финала 
Гран-при, где заняла послед-
нее место. Позднее она была 
включена в состав сборной 
для подготовки к новому се-
зону. Но сейчас мы видим, что 
это оказалось фикцией.

Загитова ведет параллель-
ную жизнь. Выступает в шоу 

Татьяны Навки, снимается в 
фотосессиях, зарабатывает 
на спонсорах, теперь вот по-
ступила в университет, что-
бы учиться на спортивного 
журналиста (об этом «Мир 
новостей» рассказывал в про-
шлом номере).

В интернете прошел 
опрос, и три четверти бо-
лельщиков уверены, что 
это конец спортивной ка-
рьеры Загитовой, и лишь 

четверть тешит себя надеж-
дой, что Алина пропустит 
сезон, но блистательно вер-
нется к Олимпиаде-2022 в 
Пекине, чтобы там защитить 
свой титул.

«А что так все возбуж-
даются, когда читают ново-
сти про Загитову? - пропел 
телекомментатор Дмитрий 
Губерниев в телеграм-кана-
ле. - Закончила? Не закон-
чила... Спортсмен, если есть 
возможность, всегда тянет с 
таким решением, вспомним 
Плющенко, Сотникову, дру-

гих! Ибо пока ты ничего не 
объявил, ты чаще всего на-
ходишься на ставке в ЦСП, 
на региональной ставке плюс 
спонсоры, получаешь день-
жата-денежки, а они слаще 
пряника, милее девушки! 
Кто ищет ответа, быть или 
не быть, плевал я на Гамлета, 
коль не умеет жить...»

А сколько получает Али-
на Загитова? Оказалось, что 
олимпийская чемпионка в 
возрасте 17 лет заработала 
1,1 млн долларов за 2019 год. 
Из чего складывается эта 
сумма?

25 тыс. долларов спор-
тсменке принесли призовые 
на международных турни-
рах. Кроме того, россиянка 
получает зарплату, которая 
формируется из начислений 
Министерства спорта, реги-
она и спортивного общества, 
за которое выступает фигу-
ристка. Кроме того, Загито-
ва, как олимпийская чемпи-
онка, получает ежемесячную 

президентскую стипендию в 
размере 52 тыс. рублей. Боль-
шую часть доходов Загито-
вой составили гонорары за 
выступления в ледовых шоу 
и деньги от спонсорских кон-
трактов. Фигуристка имеет 
долгосрочные соглашения с 
двумя брендами, а также по-
стоянно участвует в реклам-
ных акциях еще нескольких 
компаний. По нынешнему 
курсу это 81,5 млн рублей в 
год.

Однако почти все эти 
деньги Алина потеряет, если 
официально поставит точку в 
карьере. Стипендии от прези-
дента не будет, со ставки ЦСП 
снимут. Но главное - это от-
читаться перед спонсорами. 
Рекламные контракты ведь 
подписываются на несколь-
ко лет вперед. Обычно на 
новый олимпийский цикл. А 
кому на баннерах нужна За-
гитова - уже не чемпионка, а 
завершившая карьеру спорт-
сменка? Тут ведь и неустойку 
могут попросить. Или будет 
досрочное расторжение кон-
тракта...

Вот другой пример: Мария 
Шарапова в феврале этого 
года в возрасте 32 лет объ-
явила о завершении спортив-
ной карьеры. Хотя на самом 
деле сокрушительный удар 
был нанесен еще в марте 
2016 года, когда Мария при-
зналась в употреблении 

мельдония, на котором сиде-
ла больше 10 лет.

На тот момент Шарапова 
была четвертой ракеткой 
мира. А когда вернулась, 
то в 2019 году стала только 
136-м номером. Мария му-
чилась не только из-за пло-
хой формы, но еще и стра-
дала из-за многочисленных 
травм. Но выходила на корт, 
чтобы отработать спонсор-
ские контракты. Не все ре-
кламодатели отвернулись 
от нее из-за допинга. Кто-то 
остался, и пока платят - нуж-
но выступать. Всего за свою 
15-летнюю карьеру Шарапо-
ва заработала почти 40 млн 
долларов, превратившись из 
человека в бренд. А в таком 
случае за спортсмена будут 
решать менеджеры, сколько 
такому бренду жить на спор-
тивном рынке. Тут уже все 
зависит только от денег.

Напоследок еще один 
опрос. Если олимпийская 
чемпионка Алина Загитова 
в 17 лет уходит из професси-
онального спорта, кто в этом 
виноват? Самый популярный 
ответ читателей (55%) - про-
сто женское фигурное ка-
тание стало таким, что уже 
в юном возрасте ты как ве-
теран. Поэтому вчерашние 
школьницы и спешат зарабо-
тать, чтобы обеспечить себе 
хотя бы в институте хоро-
шую жизнь.
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Мировой хоккейный сезон находится на очень интерес-
ном этапе. Континентальная лига (КХЛ) только стартует, 
а Национальная лига (НХЛ) завершает сезон, проводя 
розыгрыш Кубка Стэнли. А мы хотим рассказать вам о 
том, что происходит в эти дни с пятью самыми извест-
ными российскими хоккеистами. 

Александр Овечкин со 
своим «Вашингтоном» выле-
тел из первого раунда Кубка 
Стэнли. Два года назад Ови 
стал чемпионом, купался в 
шампанском, плавал пьяным 
в фонтане, обнимая серебря-
ную чашу. Но в двух послед-
них сезонах его команду по-
стигло фиаско.

Кто в этом виноват? В пер-
вую очередь тренер Тодд Рир-
ден, которого уволили в вос-
кресенье. Скоро узнаем, кто 
будет тренировать Овечкина, 
оказавшегося в любопытной 
ситуации. Нет, тут разговор не 
о личной жизни. В этом смыс-
ле все у Александра в порядке: 
любящая жена, дочка актри-
сы Веры Глаголевой, двое де-
тей. Но вот в хоккейной ка-
рьере намечается перепутье.

Овечкин должен подписать 
большой контракт с «Вашинг-
тоном» на следующие 7-8 лет. 
Но последние сезоны намека-
ют, что команде нужна пере-
стройка. А сам Ови не молоде-
ет, ему скоро 35 лет. Интересно, 
какие деньги ему дадут, оценят 
ли правильно форварда, кото-
рый замахнулся на то, чтобы 
побить великий рекорд Уэйна 
Гретцки? Если это произойдет, 

то Овечкин навечно впишет 
себя золотыми буквами в исто-
рию хоккея Северной Амери-
ки. Ну и посмотрим в 2022 году 
на Ови на Олимпиаде в Пеки-
не, куда НХЛ обещала отпу-
стить своих игроков.

Илья Ковальчук выступал 
тоже за «Вашингтон». Его 
ситуация совсем другая. Герой 
российского хоккея в 37 лет 
растерял свою репутацию 
за океаном. Подписал кон-
тракт с «Лос-Анджелесом», 
но из команды его вышвыр-
нули. Переход в «Монреаль» 
ничего не дал, а теперь и в 
«Вашингтоне» он ничего не 
показал. Объективно говоря, 
Ковальчук не наработал на 
новый контракт в НХЛ. Он 
даже сейчас получает 700 тыс. 
долларов в год, что меньше, 
чем даже у многих новичков. 
Какие есть выходы у Кови? 
Можно завершить карьеру, 
и это будет красиво. Можно 
вернуться в Россию, поиграть 
за «Авангард» из Балашихи. 
Командой руководят его дру-
зья, и миллион долларов в год 
чистыми на пенсии можно 
поднимать. Хуже всего, если 
Ковальчук начнет цепляться 
за варианты в НХЛ. Он - ге-

рой российского хоккея, мы 
все помним его золотой гол на 
чемпионате мира в Квебеке. 
Обидно было бы видеть, как 
Илью унижают в Америке, са-
жая в запас и не давая играть.

Евгений Малкин даже не 
попал в пер-
вый раунд Куб-
ка Стэнли. Он 
трижды вы-
игрывал сере-
бряную чашу, но 
форварду уже 34 
года. Все чаще 
мы слышим, 
что Малкина 
могут обменять 
в другой клуб. 
Оторвут от быта, отправят 
подальше от жены, бывшей 
телеведущей Анны Кастеро-
вой, придется покинуть ма-
ленького сына и большой дом 

в Питтсбурге, нужно будет 
ехать куда-нибудь в холод-
ный Виннипег. Но Малкин не 
Ковальчук, он пока в НХЛ на 
хорошем счету. А значит, еще 
попылит несколько лет, пусть 
даже и не в «Питтсбурге».

В самом соку сейчас Арте-
мий Панарин, который под-
писал семилетний контракт с 
«Нью-Йорк Рейнджерс» с го-
довой зарплатой 11,6 млн дол-
ларов. Форвард по прозвищу 
Хлебушек достойно высту-
пил, заработав 95 очков за се 
зон. Не просто так его дваж-
ды выдвигали на приз самому 
ценному хоккеисту лиги. Но 
команда Панарина не про-
билась в плей-офф, проиграв 
«Каролине». Сам хоккеист 
выглядел бледно, и с тех пор 
от него не слышно гром-
ких интервью. А то привык 
наш Артемий, понимаешь, 
бомбить в медиапростран-

стве, рассуждая о российской 
политике и прочих вещах. 
Причем уже купил дом под 
Нью-Йорком и возвращаться 
оттуда не собирается.

Наконец, самая любопыт-
ная история происходит с Пав-
лом Дацюком. Великий на-
падающий отдал свои медали 
в Среднеуральский женский 
монастырь известному схи-
игумену Сергию. Дацюк за-
ступается за своего духовного 
наставника: «У отца Сергия 
горящее, любящее сердце, он 
видит меня насквозь. Он стро-
гий, но также очень добрый. 
Как и раньше, с моей семьей 
мы хотим каждое воскресенье 
приезжать в монастырь «Спо-
рительница хлебов». Знаем, 
что батюшка ждет меня, мы 
можем исповедоваться, прича-
ститься, задать ему духовные 
жизненные вопросы, благо-
словиться. Благодарен, что 
мне и моей семье Бог дал тако-
го духовного отца».

Дацюк говорит: «Для меня 
самое главное - это любовь, 
которую я испытываю, ког-

да сюда приезжаю». 
Святые места Ека-
теринбурга для 
спортсмена, урожен-
ца столицы Урала, 
связаны с почитани-
ем последнего рос-
сийского государя 
Николая II и членов 
его семьи.

Несмотря на то 
что Дацюк так глу-

боко ушел в религию, он в 42 
года продолжает хоккейную 
карьеру и будет выступать за 
«Автомобилист» в новом се-
зоне КХЛ.

ДАЦЮК УШЕЛ В ЖЕНСКИЙ МОНАСТЫРЬ

Материалы подготовил Степан Строев

Порочная практика сложилась в российском спорте. Вот 
человек вроде бы давно завершил карьеру и не выступает 
среди профессионалов. Но и не объявляет об уходе, что-
бы получать стипендии и гранты, а также деньги от спон-
соров. И кому нужно это очковтирательство?

УХОДЯ - УХОДИ...

Александр Овечкин в НХЛ  забрасывает шайбы 
не просто в больших количествах. Он это дела-
ет невероятно быстро. Ему принадлежит самая 
быстрая заброшенная шайба в овертайме за 
всю историю НХЛ. Ови отличился уже на ше-
стой секунде после того, как прозвучала сире-
на к началу решающего периода.
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Одним из самых популяр-
ных литературных и кине-
матографических жанров, 

как известно, являются 
робинзонады. При этом 
большинство читателей 

уверены, что случаи попа-
дания моряков на необи-

таемый остров в реальной 
жизни достаточно редки. 

Увы, это не так.

Ловец жемчуга
После Даниеля Дефо мно-

гие писатели обращались к 
теме робинзонады, нередко 
основывая свои произведе-
ния на реальных историях из 
жизни. Особенно интересны 
события, описываемые в рас-
сказе Сомерсета Моэма «Не-
мец Гарри».

В основу сюжета расска-
за легли злоключения про-
тотипа главного героя Генри 
Эльворта. Злоключения муж-
чины начались в 1884 году, 
когда он на яхте столкнулся с 
коралловым рифом в Торре-
совом проливе, разделяющем 
Новую Гвинею и Австралию. 
Эльворт выбрался на необита-
емый остров, где с удивлением 
обнаружил другого робинзо-
на, своего старого знакомого 
Луи Грека, потерпевшего ко-
раблекрушение незадолго до 
него. Надо сказать, что моло-
дые люди сильно не расстро-
ились, все время проводили 
за ловлей рыбы, охотой и со-
биранием жемчуга. Им даже 
нравилась такая жизнь. Все 
испортил третий компаньон 
по имени Джозеф де Паоли, 
по воле случая присоединив-
шийся к робинзонам на девя-
том году их отшельничества. 
Непорядочный коллега по не-
счастью украл у приютивших 

его отшельников запас жем-
чуга и сбежал с острова на 
проходившем рядом судне ко-
лонистов. Вскоре его примеру 
последовал Луи Грек. Лишь 
Генри Эльворт остался верен 
своим принципам, доброволь-
но продолжив жить на необи-
таемом острове. Его отшель-
ничество в общей сложности 
продолжалось 28 лет, столько 
же, сколько у литературного 
Робинзона Крузо.

Гусар на необитаемом 
острове

Большинство историй о 
людях, оказавшихся на необи-
таемых островах, описывают 
южные моря. Гораздо труднее 
пришлось нашему соотече-
ственнику Сергею Петровичу 
Лисицыну, попавшему в по-
добную переделку в холодном 
Охотском море.

В юности Сергей Лисицын 
служил в лейб-гвардии гусар-
ском полку. После скандаль-
ной дуэли попал в опалу, вы-
нужденно оставил военную 
службу в 1847 году и получил 

назначение гражданским 
чиновником. Добираться до 
нового места службы нужно 
было по побережью Охот-
ского моря. На борту судна 
Сергей Лисицын напился и 
сильно поругался с капи-
таном, и тот ссадил Сер-
гея Петровича на берег. 
Поскольку место было 
глухое, своенравному 
пассажиру оставили его 
чемоданы с вещами, два 
пистолета, спички, чер-
нила с пером и бумагой, а 
также немного еды.

Самое удивительное, 
что молодой человек, 
который с детства при-
вык к жизни со слуга-
ми, не пропал и доста-
точно быстро освоился 
с жизнью отшельника. Он 
самостоятельно построил 
простейший дом, соорудил 
нехитрую мебель, а также 
выстругал лук и стрелы. Пи-
столеты с порохом и пулями 
Лисицын предусмотритель-
но приберег на снежную и 
голодную зиму, когда ему 
пришлось, обороняясь, убить 

несколько волков. Самое не-
вероятное, что со временем 
Сергей Петрович даже об-
завелся своим Пятницей. Им 
стал некий Василий, оказав-
шийся жертвой кораблекру-
шения. Причем на корабле, 
который получил течь и при-
бился к берегу, были коровы, 
овцы и волы, что позволило 
робинзонам неплохо питать-
ся. В качестве отшельников 
Лисицын и его друг Василий 
прожили семь месяцев, после 
чего были спасены военным 
кораблем Российской импе-
рии.

Однако на этом история не 
закончилась. Живя на берегу 
Охотского моря, Лисицын об-
наружил золотую жилу и за-
лежи медной руды. Через не-

которое время он вернулся в 
места своего отшельничества 
и сказочно разбогател.

Добровольный 
робинзон

Самым необычным среди 
всех робинзонов мира следу-
ет признать жителя Новой 

Зеландии Тома Нила. Этот 
человек разочаровался в со-
временной цивилизации, по-
сле чего в 1957 году удалился 
жить на необитаемый остров, 
расположенный вблизи 
острова Кука. При этом до-
бровольный робинзон отлич-
но подготовился к своему от-
шельничеству. Мужчина взял 
с собой внушительный запас 
спичек, горючего, одежды, 
мыла и строительных при-
надлежностей. На острове 
Том Нил соорудил себе хижи-
ну, завел огород, развел кур и 
свиней, в общем, достаточно 
неплохо устроился.

Первый раз его потрево-
жили в 1960 году, спустя три 
года жизни на необитаемом 
острове. Американские воен-

ные увидели отшельника 
с вертолета, призем-
лились и предложили 
вернуться на Большую 
землю. Однако Том Нил 
отказался. Он даже не 
взял предложенных ему 
газет и журналов, за-
явив, что жизнь цивили-
зации его не интересует.

Тем не менее в 1966 
году добровольный 
робинзон неожиданно 
вернулся домой для 
того, чтобы издать 
книгу «Остров для 

себя». Выполнив эту мис-
сию, Том Нил вновь вернул-
ся на свой остров. Лишь в 
1977 году Том Нил в возрас-
те 75 лет, когда уже был не в 
силах поддерживать огород 
и скотный двор, согласился 
вернуться на Большую зем-
лю навсегда.

Дмитрий Соколов
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Чтобы вести разговор, Близ-
нецы должны приготовиться 
к борьбе за свои интересы. 
Сейчас только ваш авторитет и 
упрямство способны проложить 
путь к победе, оставляя за спи-
ной любых противников. В чет-
верг используйте прилив силы в 
решении рабочих вопросов. В 
понедельник возможны финан-
совые потери.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 28 и 1.

Стрельцы сейчас по возмож-
ности не должны брать на 
себя никаких обязательств. 
Звезды не рекомендуют вам 
демонстрировать излишнюю 
самоуверенность или вести 
себя эгоистично. Будьте бди-
тельны, чтобы не стать жерт-
вой мошенников в среду. Вы-
ходные идеальны для общения 
с детьми.
Благоприятные дни - 26 и 29.
Неблагоприятные дни - 27 и 31.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнов ждет удача в любви и 
творчестве, это прекрасное 
время для начала романти-
ческих отношений. Будьте на 
виду, участвуйте в публичных 
мероприятиях, однако не стоит 
нервничать и суетиться. В сре-
ду приготовьтесь к борьбе с 
препятствиями. В пятницу будь-
те аккуратны в расчетах, велик 
риск обмана.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 27 и 28.

Не стоит отчаиваться и все вре-
мя выражать недовольство. Это 
время, когда трудности и испы-
тания пойдут Тельцам на пользу. 
Неделя удачна для подведения 
рабочих итогов, а также для 
планирования зимних каникул. 
В пятницу лучше заняться спор-
том. Не воспринимайте все 
буквально, следите за своим на-
строением в понедельник.
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 27 и 31.

Прекрасная возможность сме-
нить работу, модернизировать 
рабочую среду или изменить 
схему лечения. Раки в данный 
момент могут спокойно начать 
осваивать новые инструменты 
и технологии. Четверг хорош 
для подписания документов. В 
воскресенье будьте аккуратны 
в личных отношениях, избегай-
те мелких ссор.
Благоприятные дни - 26 и 29.
Неблагоприятные дни - 27 и 31.

Всю неделю Львы будут балан-
сировать между желанием сде-
лать жизнь ярче и качествен-
нее, однако этот порыв может 
повлечь за собой всевозмож-
ные риски. Не пропустите 
цель - теперь практически все 
зависит от точности выбора. 
В среду выслушайте все точки 
зрения. В субботу отдохните с 
друзьями за городом.
Благоприятные дни - 28 и 31.
Неблагоприятные дни - 29 и 1.

Удачное время для наведения 
порядка в трудовых отношени-
ях. Взаимопонимание с колле-
гами и успешное управление 
финансовыми операциями 
станут прочным фундаментом 
на следующий месяц. В четверг 
будете склонны во всем дока-
пываться до сути. В понедель-
ник берите инициативу в свои 
руки.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 26 и 30.

Весам как никогда нужно по-
стараться сдерживать свои 
порывы и контролировать 
эмоции, иначе они могут по 
глупости наломать много 
дров. В среду окружающие 
будут относиться к вам так же, 
как вы к ним. В выходные доде-
лайте отложенные домашние 
дела и отправляйтесь с семьей 
на прогулку.
Благоприятные дни - 27 и 30.
Неблагоприятные дни - 29 и 1.

Продуктивная неделя для 
Скорпионов, все запланиро-
ванное будет находить удач-
ное решение. Однако поста-
райтесь перемещать фокус 
внимания и на семейный круг, 
соблюдайте баланс во всем. 
В среду стремитесь к после-
довательности. В воскресенье 
уделите время работе по дому 
и походу по магазинам.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 26 и 30.

Козероги могут столкнуться 
с проблемой неправильной 
трактовки событий. Кроме 
того, не выходите из себя, слу-
шая советы друзей или род-
ственников, попробуйте хотя 
бы согласиться с одним из них. 
В субботу уделите внимание 
своему здоровью. Прислу-
шайтесь к своей интуиции во 
вторник.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 27 и 31.

Не принимайте чужие слова 
слишком близко к сердцу и 
будьте разборчивы в контак-
тах, излишнее доверие может 
сыграть с вами злую шутку. В 
середине недели используйте 
прилив силы и уверенности в 
решении рабочих вопросов. 
Воскресенье - удачное время 
для крупных приобретений.

Благоприятные дни - 26 и 1.
Неблагоприятные дни - 27 и 28.

Рабочая эффективность Рыб 
может существенно снизиться 
благодаря повышенной болт-
ливости. Разговоры по душам с 
сослуживцами в рабочее вре-
мя могут впоследствии дорого 
вам обойтись. Будьте бдитель-
ны, берегите вещи в пятницу. 
Холостые посиделки во втор-
ник могут иметь последствия.

Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 27 и 31.

ПРОГНОЗ

26 АВГУСТА -
1 СЕНТЯБРЯ

26 августа - оппозиция Венеры и Юпитера: возможны вовлечение в бессмысленную деятельность 
и покупки ненужных вещей. 29 августа - трин Меркурия и Юпитера: удача в давно планировавшихся 
переговорах, успешный визит к начальству. 30 августа - оппозиция Венеры и Плутона: возможны 
трудности и конкуренция в деловых отношениях. 1 сентября - трин Меркурия и Плутона: способ-
ность докапываться до причины, хорошая концентрация и воля.

КУРОРТ НА НЕОБИТАЕМОМ ОСТРОВЕ

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

30 июля нынешнего года трое ры-
баков вышли в море у берегов Ав-
стралии, предполагая порыбачить 
у атолла Пулап. Однако они сби-
лись с курса, израсходовали все 
топливо и были вынуждены выса-
диться на необитаемом острове, 
где провели несколько суток. Ры-
баки соорудили на песке гигант-
скую надпись SOS, которую увиде-
ли летчики.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Паганини. 5. Фрикасе. 8. Ракетка. 9. Монисто. 10. Тарелки. 11. Гвар-
дия. 14. Агентура. 17. Ушаков. 19. Франк. 21. Прибалт. 23. Дамокл. 26. Юла. 28. Нил. 29. Уче-
ница. 31. Автодром. 33. Лог. 34. Пирс. 37. Акустика. 39. Вьетнам. 42. Эликсир. 43. Интерес. 
44. Теленок. 45. Лещенко. 46. Тумбочка. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пилорама. 2. Игротека. 3. Ку-
кареку. 4. Антилопа. 5. Фламинго. 6. Коридор. 7. Евдокия. 12. Ввод. 13. Догонялки. 15. Еван-
гелие. 16. Рапана. 18. Шпагат. 19. Фрау. 20. Кюри. 22. Игла. 24. Адам. 25. Лязг. 27. Лирик. 
30. Цена. 32. Вар. 35. Ихтиолог. 36. Спасение. 37. Антрекот. 38. Айседора. 39. Валидол. 40. 
Течение. 41. Маэстро.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №35 (1391)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Олег с пес-
ней про есаула. 5. Автор истории Тарзана. 
8. Звезда фильма «Горец». 9. Земля бордо 
и бургундского. 10. Анни …, звезда кино. 
11. «Болтовня» ходиков. 14. «Таксист» на 
облучке. 17. Наживка из личинки мухи. 19. 
Столбик в боулинге. 21. Наименьшее на-
туральное число. 23. Заросли сибирской 
сосны. 26. Дюма-младший для Дюма-
старшего. 28. Женское начало в Китае. 29. 
Монолог овечки. 31. Саркофаг на Красной 
площади. 33. Тихая река станичников. 34. 
Светило в мире искусства. 37. Посуда для 
оливье. 39. Аналог рояля в квартире. 42. 
«Еда» для катера и легковушки. 43. Ита-
льянское слоеное блюдо. 44. Загородный 
домик в тропиках. 45. The в английском 
языке. 46. Сушильный шкаф в больнице. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Путешествие» 
театра. 2. Бурелом под деревьями. 3. 
Шляпа истинного мексиканца. 4. Мясо 
очень ценной рыбы. 5. Высокие сапоги 
всадника. 6. Территория с плоским ре-
льефом. 7. «Зажеванность» бумажного ли-
ста. 12. Упрямец, запряженный в арбу. 13. 
Ходжа из арабского фольклора. 15. Гру-
зовая платформа в шахте. 16. Дворянское 
гнездо. 18. Клич военкомата. 19. Сельская 
«дискотека». 20. Предводитель аргонав-
тов. 22. «Братец» вяза и карагача. 24. Мас-
ло для помазания. 25. Расписное судно 
Стеньки Разина. 27. Рыжая любительница 
орешков. 30. Царевич с женой-лягушкой. 
32. Действие пьесы. 35. Объект внима-
ния в музее. 36. «Пегас» Дон Кихота. 37. 
Неожиданное сокращение мышц. 38. Ле-
гендарный укротитель кошек. 39. Русский 
фрегат классика Гончарова. 40. Придирки 
и притеснения. 41. Середина осени. От
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ЛЮБОВЬ ВЛАДИМИРОВНА
  Предсказываю судьбу. 
  Сниму порчу, сглаз, венец 
безбрачия, верну мужа. 
  Прием по записи 
и на расстоянии.

Пенсионерам
СКИДКА

Ре
кл

ам
а

8(910) 455-66-66
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»

gospozhaluba.ru

Акция действует с 01.08 до 30.09 2020 г.

1       2 3 4 5   6   7

       

 8         

    9       

 10         

       

    11 12   13   

14  15    16  17 18      

     

19    20 21  22     23 24    25

  26     27    

   28        

29     30  31 32       33   

     

  34 35  36 37       38

39   40   41     

       

  42        

43           

  44        

       

45         46        

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50,
975-21-60,
975-20-748

 (
4

9
9

)

- Девушка, это 
вы сережку в парке 
потеряли?

- Я!
- Так пойдите к 

администратору и 
заберите. А то он 
сдаст ваше сокро-
вище в вытрезви-
тель.
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